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ВЕЛИКАЯ СИЛА 
ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА

Сегодня в нашей газете публикуются 
выступления работников молочно-товарной 
фермы колхоза «Победа», Еожевниковско- 
го района, в которых животноводы рас
сказывают о борьбе за повышение продук
тивности коров в зимний период.

Если в прошлом году на ферме  ̂ за 
три первых месяца зимовки было надоено 
на фуражную корову по 294 килограмма 
молока, то за три первых месяца нынеш
ней зимовки здесь получено на корову по 
633 килограмма молока.

В каждом районе есть передовые фер
мы, которые накопили большой опыт ве
дения животноводства. Этот опыт должен 
стать могучим средством подъема всех 
колхозов до уровня передовых. Задача за
ключается в том, чтобы творчески обоб- 

*  щить этот опыт и сделать его достоянием 
® всех работников сельского хозяйства. Для 

' этого необходимо использовать разнообраз
ные формы изучения и распространения 
опыта. Лучшими пропагандистами передо
вого опыта являются сами передовики 
сельского хозяйства.

Убедителен пример с животноводческой 
фермой колхоза имени Калинина, Кожев- 
никовского района, о котором сегодня рас
сказывается на страницах нашей газеты.

- Животноводы этой фермы не раз слышали 
' $> том, что доярки колхоза «Победа» по

лучают самые высокие удои в районе бла
годаря хорошей организации ухода за 
скотом, рациональному расходованию кор
мов. Однако они не знали этого опыта, 
не применяли его у себя.

Иначе пошло дело, когда на ферме кол
хоза имени Калинина побывал заведую
щий фермой колхоза «Победа» Степан 
Иванович Мухин, рассказал об опыте ра
боты своего коллектива. Тогда огонек со
ревнования загорелся по-настоящему. Жи
вотноводы колхоза имени Калинина вме
сте со своим председателем тов. Щербато
вым съездили в колхоз «Победа», детально 

. познакомились там с приемами ухода за 
скотом, с организацией работы. Взявшись 
после этого за дело по-новому, улучшив 
по примеру животноводов колхоза «Побе
да» условия содержания скота, они в де
кабре добились того, что ферма стала да
вать в полтора раза больше молока, чем 
в ноябре.

Нужно использовать все возможности 
для того, чтобы передовики сельского хо
зяйства сами выступали с рассказами о 
своем опыте работы. Следует чаще орга
низовывать экскурсии в передовые колхо
зы. приглашать передовиков сельского хо
зяйства в отстающие сельхозартели. Они 
смогут там не только рассказать. о своем 
опыте, но и подметить недостатки в рабо
те этих хозяйств, подсказать, как лучше 
устранить эти недостатки. Надо чащр 
практиковать выступления передовиков на 
занятиях агротехнических курсов, подроб
но разбирать их методы работы.

В ряде районов проделана некоторая ра
бота в этом направлении. Асиновский рай
ком партии организовал, например, экс
курсию руководителей сельхозартелей это
го района на молочно-товапную ферму 
колхоза «Памяти Кирова». Изучив опыт 
животноводов этой фермы по организации 
пастбищного содержания скота, руководи
тели колхозов смогли лучше организовать 
в своих хозяйствах лагерное содержание 
животных, оказать животноводам дейст- 

елную помощь в борьбе за повышение 
аГнОДУКтивнэсти скота.

Большую полбзу принесла руководите
лям колхозов этого района поездка в кол
хоз имени Сталина, где председатель 
артели тов. Масленников поделился с ни
ми опытом организации труда на уборке 
урожая.

В Молчановском районе было проведено 
/(^йонное совещание передовиков сельско
го хозяйства в передовом колхозе имени 
Молотова. Лучшие животноводы и полево
ды этого колхоза беседовали с теми, кто 
приезжал из других сельхозартелей, пока-

зывали, в каких условиях им приходилось
работать, как были достигнуты те или 
иные результаты в работе. Сейчас этот 
опыт применяется во многих сельскохо
зяйственных артелях Молчановского райо
на.

Больше внимания стали уделять изуче
нию ̂ опыта работы передовиков сельского 
хозяйства Туганекий, Кожевниковский, 
Молчановский, Чаинский, Бакчарский рай
комы партии.

Однако в ряде районов эта работа или 
проводится от случая в случаю, или же 
вообще не проводится. Мало что делают 
для распространения передового опыта 
Каргасокский, Цудинский райкомы пар
тии.

Ответственная роль в деле пропаганды 
и внедрения передового опыта принадле
жит специалистам сельского хозяйства. 
Для каждого агронома и зоотехника обоб
щение и внедрение в производство опыта 
передовиков должно стать одной из глав
ных сторон производственной деятельно
сти.

Многое могут и должны сделать в этом 
направлении работники высших учебных 
заведении г. Томска, специалисты област
ного управления сельского хозяйства.

У нас пока еще мало брошюр, в кото
рых бы освещался опыт передовых колхо
зов, еще меннпе брошюр об опыте лучших 
доярок, свинарок, чабанов, комбайнеров, 
льноводов, трудно отыскать какую-либо 
брошюру, в которой бы освещался опыт 
работы бригадиров-полеводов. Этот про
бел нужно восполнить безотлагательно.

Есть еще руководящие работники, кото
рые не только не распространяют опыт 
передовиков, но и сами мало интересуются 
им. Необходимо постоянно помнить указа
ние январского Пленума ЦК КПСС . о том, 
что для выполнения задач по дальнейше
му крутому подъему колхозного и совхоз
ного производства необходимо значительно 
повысить уровень руководства сельским 
хозяйством, сделать это руководство более 
квалифицированным, конкретным и опера
тивным. Для этого нужно, чтобы сель
ские руководящие работники, прежде все
го, сами настойчиво учились у передови
ков производства, детально изучали эко
номику и технику сельского хозяйства.

В дни проведения зимовки скота необ
ходимо особенно широко развернуть рабо
ту по изучению и внедрению в производ
ство опыта передовых ферм, доярок, сви
нарок, чабанов, птичниц. Не м нее важ
ная задача сейчас —  подготовка к севу. 
Следует как можно больше внимания уде
лить обобщению опыта передовых колхо
зов по выращиванию кукурузы. К этому 
телу надо подойти с особой ответствен
ностью. Нельзя забывать, что руководите
ли некоторых сельхозартелей в прошлом 
году легкомысленно отнеслись в выращи
ванию этой культуры, не подобрали хо
роших зем»ль, нарушали требования агро
техники. В результате урожай кукурузы 
в этих сельхозартелях получился низким. 
Надо не только со знанием дела расска
зать об успехах передовиков, но и глубо
ко вскрыть причины того, почему в том 
или ином колхозе урожай куку р узы  был 
недостаточно высоким, мобилизовать кол
хозников и механизаторов на преодоление 
трудностей, связанных с возделыванием 
этой культуры. По-деловому нужно орга
низовать пропаганду и внедрение в произ
водство новой системы земледелия, разра
ботанной Т. С. Мальцевым, перейти от 
оазговоров об этом методе в практическим 
телам.

Все шире развертывается в стране со
циалистическое соревнование в честь XX 
съезда КПСС. Важнейшая задача в руко
водстве соревнованием —  изучение и 
распространение опыта передовиков.

Передовой опыт —  наше богатство. По
вседневно изучать его и внедрять в про
изводство —  почетный долг каждого ра
ботника сельского хозяйства.

□  □  □

Возвращение в Москву из Германской 
Демократической Республики Советской делегации
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9 января в Москву из Германской Де
мократической Республики возвратилась 
Советская делегация, возглавляемая Пред
седателем Президиума Верховного Совета 
СССР К. Е. Ворошиловым. Советская деле
гация приняла участие в торжествах, 
связанных с празднованием восьмидесяти
летия со дня рождения Президента Гер
манской Демократической Республики 
Вильгельма Пика.

На Белорусском вокзале Советскую де
легацию встречали товарищи Л. Ы. Кага

нович, А. И. Микоян, В. М. Молотов, 
П. Н. Поспелов, заместитель Председателя 
Президиума Верховного • Совета СССР и 
Председатель Президиума Верховного Со
вета РСФСР М. П. Тарасов, Министры 
СССР, Маршалы Советского Союза, руково
дители центральных ведомств и учрежде
ний, представители советской печати.
'  Советскую делегацию встречали также 

главы ряда дипломатических представи
тельств. аккредитованные в СССР, сотруд
ники посольств и миссий. (ТАСС).

Башкирская нефть пришла в Сибирь
ОМСК, 9 января. (ТАСС). Сегодня вве

ден в эксплоатацию магистральный неф
тепровод Туймазы —  Омск. Первые тыся
чи тонн башкирской нефти, пройдя по 
трубам более 1.300 километров, заполни

ли резервуары Омского нефтеперегонного 
завода.

Сейчас строители ведут монтаж прово
да Омск —  Новосибирск. В честь XX 
съезда КПСС они обязались к 14 февраля 
завершить двухмесячное задание.

Сев яровых культур
СТАЛИНАБАД, 9 января. (ТАСС). Хле

боробы долинных и предгорных районов 
средней полосы и юга Таджикистана на
чали сев пшеницы, ячменя, масличного 
льна и подсолнечника. В республике втрое

расширяются посевы зерновых перекрест
ным способом. На столько же увеличива
ются площади яровых, высеваемых на 
землях, обработанных по методу Т. С. Маль
цева.

Соревнование в честь XX  съезда КПСС
☆

В ответ на призыв 
налтайских 

лесозаготовителей
Состоялось собрание партийно- 

хозяйственного актива Асиновско- 
го леспромхоза. Участники собра
ния обсудили итоги работы лес
промхоза за 1955 год и задачи по 
ьы.юлнеш.ю производственной про
граммы первого квартала. С до 
кладом выс.упил директор лес
промхоза тов. Авраменко.

Леспромхоз, организованный 
1 сентября 1955 года, заготовил
70.100 кубометров леса вместо
65.500 кубометров, предусмотрен
ных планом. Значительно перевы
полнили план вывозки леса Хур- 
гайский и Болыпе-Юксинскил ле
сопункты. Успешной работе лес
промхоза предшествовал ряд орга 
наЗаЦионн ..-технических мероприя
тий — перевод лесопунктов на ра
боту с однотипным:! мех.нлзмами, 
трелевка и вывозка леса в хлы
стах с кроной и т. д.

Тов. Авраменко зачитал социа
листические обязательства коллек
тива Калтай^ко.о ле.промхеза, 
призвавшего лесозаготовителей об
ласти широко развернуть социали
стическое соревнование в честь 
ХЯ  съезда КПСС.

На трибуне — тракторист Копы- 
ловского лесопункта тов. Никоди
мов:

— Я горячо поддерживаю при
зыв калтайцев, — го зорит он, — 
и обязуюсь ко дню открытия 
XX съезда партии подвезти 2.660 
кубометров леса. Предлагаю вы
звать на соревнование коллектив 
Зырянского леспромхоза.

Рассказав участникам собрания 
о мероприятиях по досрочному вы
полнению обязательств в честь 
XX съезда партии, началь иди 
Больше-Юксннского и Турганского 
лесопунктов тт. Клименко и Вер
дин подвергли резкой критике ру
ководителей стройучастка строй
управления комбината «Томлес» 
за низкие темпы и плохое качест 
во строительства производствен
ных и культурно-бытовых помеще
ний.

Слово берет передовой шофер 
лесовозной автомашины тов. 
Бурдин. Он говорит:

— Тургайсгий лесопункт, на 
котором я работаю, досрочно вы
полнил четырехмесячный план вы
возки древесины и дал Родине 
сверх плана 3.905 кубометров л е 
са. В этом немалая заслуга меха
низаторов. Калтаъские лесозагото
вители взяли обязательство до
биться гыработки hi раб тгющую 
автомешину не менее 1.200 кубо
метров. Мы имеем возможность 
довес п выработку на автомашину 
до 1.800 куСометроа

Участники собрания одобрили 
начинание налтайских лесозагото
вителей и вызвали на социалисти
ческое соревнование коллектив 
Зырянского леспромхоза. Коллек
тив леспромхоза обязался выпол
нить двухмесячный п л’н вывозки 
леса к 14 февраля 1953 года — 
ко дню открытия XX съезда пар
тии и к 1 апреля дать сверг квар
тального план! 20 тысяч кубомет- 
роз леса. Добиться выработки до 
14 февраля на работающий трак- 
тоо С-80 4 600 кубометров, на
КТ-12 — 2.660, на автокран — 
6 тысяч, автомашину — 1.800, на 
мотовоз — 5.300 кубометров дре
весины.

Чт^бч успешно выполнить со
циалистические обязательства, ре
шена еще ши е развернуть сорев- 
нов ние м:жду лесопунктами, 
бригадами и механизаторами.

Выполняют взятые 
обязательства

Трудовыми подарками готовятся встре
тить XX съезд КПСС судоремонтники Мо- 
ряковского завода. Коллектив столярного 
цеха принял обязательство —  на 5 дней 
раньше срока закончить ремонт флота, ко 
дню открытия съезда —  14 февраля —  
обеспечить сдачу всего несамоходного фло
та в зимней технической готовности.

Слово у судоремонтников не расходится 
с делом. На пять дней раньше срока сда
ны в зимней технической готовности бар
жи М Ш  848. 808, 660, а пароход «Се
дов» —  на 7 дней раньше срока.

Трудового успеха добились котельщики, 
работающие на пароходе «Маршал Ша
пошников». Бригада котельщиков под ру
ководством тов. Б°прцта досрочно произве
ла смену водогрейных труб.

Бригада котельщиков тов. Ваймера к 15 
января обязалась закончить ремонт га
зовой камеры фронтона дымохода на паро
ходе «Ломоносов». На 150 —  170 про
центов выполняют нормы выработки ко
тельщики тт. Фролов, Тимасков, Борисов, 
электросварщики тт. Антипин, Носков и 
другие.

Впереди— столярно
плотничный цех

Включаясь в социалистическое соревно
вание в честь XX съезда партии, коллек
тив Томской пристани принял обязатель
ство —  ремонт механизмов и пристанского 
хозяйства завершить к 1 апреля —  на 20 
дней раньше установленного графиком 
срока, а ремонт кранов —  досрочно на 
10 дней.

Впереди в соревновании идет коллектив 
столярно-плотничного цеха (начальник 
тов. Иванов), которому присуждено пере
ходящее красное знамя пристани. 
Декабрьский план ремонта пристанского 
хозяйства этот коллектив выполнил на 
136 процентов. Хорошо трудится в эти 
дни и коллектив механического цеха, вы
полнивший месячный план на 113 про
центов.

Заслуженным уважением в коллективе 
пользуется сварщик тов. Ионин. Он вы
полняет до двух норм. Высоких показате
лей добились плотники тт. Логинов, 
Штенгауэр. Пономарев, токарь тов. Вибе, 
кузнец тов. Неязов и другие.

С первых дней нового года работать ритмично, 
высокопроизводительно использовать технику

Г оворят работники Т ом ск ого  эл ек т р о м ех а н и ч еск о го  з а в о д а
■А"

В борьбе за новое, 
передовое

Д. С. Л  ОКОТА ЕВ, 
старший технолог цеха № 3

До недавнего времени обработка корпу
сов двигателей мотора ВАД-42 производи
лась в нашем цехе на двух револьверных 
станках и в две смены,— на одном из них 
обтачивался один торец, на другом^—  
растачивался внутренний диаметр и обра
батывался второй торец. Теперь на уча
стке корпусов другая картина — ^немнож- 
ко в стороне возвышается новый кару
сельный станок, быстро вращается стол 
станка, автоматически опускается резцо
вая головка, растачивая внутренний диа
метр, мягко подводится боковой суппорт 
к верхнему торцу, подрезая его.„ Прошло 
15 минут, и станочник Николай Перов 
укрепляет в подставке новый корпус.

27— 30 корпусов двигателей мотора 
ВАД-42 вместо обычных 15— 20 штук 
обрабатывает за смену карусельный ста
нок, освоенный при активном участии на
чальника участка корпусов Ефима Давы
довича Капелюшника. технолога тов. Дей- 
ниса и слесаря тов. Тесля. Если раньте на 
обработку одного корпуса уходило 30 ми
нут, то теперь за счет сокращения двух 
трудоемких операций на револьверных 
станках на 20— 25 процентов увеличил
ся выпуск готовой продукции И корпуса 
теперь изготовляются за одну смену.

Достигнутое —  не предел. Перед нами 
стоит задача —  повышать производитель
ность труда, снижать себестоимость про
дукции, улучшать ее качество. Пменно 
поэтому решено добиться на карусельном 
станке совмещения всех операций, вести 
последовательно обточку верхнего и ниж
него торцов, предварительную и чистовую 
расточку внутреннего диаметра. Это вы
свободит для других деталей крупные то
карные станки ДНП-300, увеличится вы
пуск корпусов.

Успехи не успокаивают нас. Нам еще 
предстоят много сделать для механизации 
трудоемких процессов, для дальнейшего 
повышения производительности труда. В 
этом нам должны помочь в первую оче
редь отделы главного конструктора и тех
нолога. Помощи от них мы получаем еще 
мало. В декабре, например, нашему цеху 
было дано задание запустить в производ
ство партию сверл ЭР-12. Из-за того, что 
конструкция оказалась нетехнологичной, 
а оснащенность недоброкачественной, цех 
не смог выпустить и маленькой партии 
сверл. Сейчас этот план снят, конструк
ция переделывается, меняется технология. 
Если бы конструкция и технология сверл 
согласовывались в цехе, то этой неудачи 
не было бы.

Устранение недостатков в работе помо
жет нам повысить производительность 
труда и даст возможность придти к XX 
съезду партии с хорошими производствен
ными показателями.

Работать творчески
Д. А. ПУШ АЕВ,

наладчик автоматов цеха № 2
Когда интересы коллектива становятся 

частью твоей жизни, невольно все заме
чаешь, все видишь: и хорошее, и то, что 
еще мешает движению вперед.

Коллектив нашего цеха готовится до
стойно встретить XX съезд партии, с 
каждым месяцем растет производитель
ность труда, постоянно изыскиваются 
новые пути для увеличения выпуска 
продукции. Этот общий порыв заставляет 
думать, искать, дерзать.

Я работаю наладчиком автоматов. Дав
но я заметил, что на отрезку шпильки 
на автомате и на риску тратится 0,3 ми
нуты, а на снятие фаски на токарном 
станке уходит 1,5 минуты. Задумался я:

☆

нельзя ли сократить время обработки
шпильки? Может, попробовать совместить 
втору!» операцию с первой?

Посоветовался с технологом Зоей Пер
мяковой и заместителем начальника цеха 
Александром Ивановичем Оберемченко. 
Одобрили. Решил я тогда установить на 
автомате вместо одного фасонного резца 
два.

Первый же опыт дал желаемый ре
зультат —  фаска шпильки стала обраба
тываться за 0,3 минуты. Время обработ
ки сократилось в 5 раз, отпала необходи
мость работы на токарном станке. Он 
высвободился для других деталей. До мое
го предложения 100 ...шпилек стоили 
4 рубля 50 копеек, теперь их обработка 
стоит всего 81 копейку.

Творческое отношение к  труду помогает 
постоянно находить новые, неиспользован
ные еще резервы, возможности для даль
нейшего роста производительности труда, 
для экономии средств, металла и т. д.

В октябре прошлого года у меня по
явилась новая мысль —  нельзя ли уб
рать черновую обработку шестерен на 
автомате? Раньше велась черновая обра
ботка с диаметром 32 миллиметра, после 
этого шестерня обтачивалась до диаметра 
28 миллиметров, а потом она шла на 
чистовую обработку в цех № 3.

Внедрение предложения дало цеху зна
чительную экономию металла.

В плановом отделе завода подсчитали, 
что мои последние 5 рационализаторских 
предложений дали 19 тысяч рублей эко
номии в год. Насколько это хорошо и  вы
годно, судите сами!

Наращивать темпы
В. Д. СЕНЦОВ, 

заместитель начальника 
цеха №  1

Долгое время мы не могли создать в 
цехе задела. Это мешало ритмичной рабо
те.

Выход из положения мы нашли за счет 
освоения новой техники, более лучшего 
использования оборудования. Большая ра
бота была проделана технологом отдела 
главного технолога тов. Вымятниным и 
мастером завода режущих инструментов

тов. Прищеповым по освоению нового ше
стишпиндельного токарного автомата на 
механическом участке цеха. В первую 
очередь на автомате стали изготовлять 
концевую буксу отбойного молотка. За 
полмесяца был создан задел на весь ян
варь.

Обработка букс на автомате позволила, 
прежде всего, высвободить полностью ре
вольверный и токарный станки и значи
тельно снизить трудоемкость —  вместо 
4 операций осталось только две. Если 
раньше на изготовление буксы требова
лось 10.5 минуты, то теперь она делается 
за 5 минут.

Значительно увеличит выпуск продук
ции и высвободит еще два револьверных 
станка перевод на шестишпиндельный ав
томат золотника отбойного молотка. На

☆

нем за один месяц можно будет изготовить 
золотников на квартал. Настройка автома
та на футорку отбойного молотка и гайки 
сверлильной машинки позволит еще часть 
револьверных, токарных, сверлильных 
станков перевести на изготовление не ме
нее нужных для цеха деталей.

Производство трудоемких деталей на ав
томате и более полное использование 
имеющегося оборудования позволит наше-, 
му коллективу создать условия для рит
мичной работы в этом году.

Задел цеху необходим. Он позволит лик
видировать «узкое место» в цехе. Это 
важно тем более, что в этом году перед 
коллективом стоит ответственная зада
ча —  нам на 12 процентов увеличена 
производственная программа. Для того, 
чтобы успешно справиться с выполне
нием плана, нужно постоянно повышать 
производительность труда.

Дружный, сплоченный коллектив наше
го цеха С каждым днем наращивает тем
пы. развертывая' социалистическое сорев
нование в честь XX съезда партии.

Почетный долг 
литейщиков

П. М. БОТВИНОВ, 
сменный мастер формовочного 

участка литейного цеха
—  Кто больше всего виноват на заводе 

в плохом качестве заготовок? Литейный 
цех. Где выше всего процент брака? Снова 
у нас. Это стало обычным явлением на 
нашем заводе. Много лет я работаю в ли
тейном цехе, и все эти годы идут разгово

ры об улучшении качества выпускаемой 
нами продукции. Кому, как не нам, ли
тейщикам, приходится в первую очередь 
думать об улучшении машин для шахте
ров!

Земля —  это хлеб для литейного цеха. 
Но она у нас имеет плохой состав из-за» 
того, что песок часто бывает сырой. Су
шить его негде, печи для сушки песка 
нет.

Второй причиной плохого качества 
литья является неправильное отноше
ние части заливщиков к своим обязанно
стям. Для того, чтобы сохранилась фор
ма, заливщики должны тщательно устанав
ливать жакеты. Они же делают это небреж
но. Это ведет к изменению формы, детали 
получаются с перекосами, выходят из 
строя и жакеты. Одно время мы повели 
борьбу с этим злом. Установили контроль 
за работой бригады заливщиков, —  брак 
резко сократился. Потом этот контроль 
ослаб, и все стало по-старому. Для того, 
чтобы уменьшить брак, руководителям 
цеха надо обращать больше внимания на 
работу заливщиков, не мешает лишний 
раз показать заливщикам, как правильно 
заливать формы.

Значительное количество брака бывает 
и по вине формовщиков. Им нужно луч
ше относиться к своей работе.

На мой взгляд, немаловажной причиной 
большого количества брака в нашем цехе 
является и то, что смены у нас обезличе
ны. Сменным мастерам часто приходится 
работать с разными людьми. Это мешает 
правильной организации труда в смене. 
Давно пора закрепить участки за одним 
мастером, тогда у него повысится заинте
ресованность в лучшей организации труда 
на участке, а вместе с этим повысится 
ответственность мастера за качество вы
пускаемой продукции.

Нам, литейщикам, надо приложить мно
го сил для улучшения качества выпу
скаемой продукции.

Все советские люди готовят достойную 
встречу XX съезду КПСС. Наша задача — • 
улучшить свою работу.

ПО ЗАВЕТА/Ч ЛЕНИНА
К 35-летию со дня выступления В. И. Ленина на собрании крестьян села Горки
Подмосковное село Горки Ленинские. 

Здесь все связано с памятью великого 
Ленина. Сюда Владимир Ильич часто при
езжал. Старожилы помнят встречи с 
Владимиром Ильичем, помнят ту далекую 
зиму, когда по просьбе крестьян
В. И. Ленин приехат к ним на собрание. 
Это было 9 января 1921 года. В доме 
Шульгиных собралось полным-полно на
роду. Владимир Ильич обстоятельно рас
сказал собравшимся о международном по
ложении молодой Советской республики. 
Большое внимание уделил он социалисти
ческой перестройке деревни, посоветовал 
крестьянам объединиться для совместной 
обработки земли, сообща строить новую 
жизнь.

...По-лрзздничному выглядели Горки 
9 января 1956 года. Н | митинг, посвя
щенный 35-летию ео дня выступления
В. И. Ленина на собрании крестьян села 
Горки, собрались колхозники сельхозарте
ли имени Владимира Ильича, работники 
экспериментальной базы «Горки Ленин
ские», жители близлежащих сел, пред

ставители промышленных предприятий 
района.

Все направляются к дому Шульгиных, 
на стене которого —  мраморная мемо
риальная доска с надписью:

. «В. Н. Ленин
выступал в этом доме 
9 января 1921 года 

на собрании крестьян 
дер. Горки».

Два часа дня. На площади у  дома 
Шульгиных собралось несколько сот че
ловек. На трибуну поднимаются руково
дители колхоза и районных организаций, 
старожилы села.

Митинг открыл секпетарь Ленинского 
РК КПСС тов. А. П. Мелихов. Он говорил 
о том, как Коммунистическая партия и 
Советское правительство претворяют в 
жизнь заветы Ленина. На примерах рай
она, носящего имя Ленина, секретарь 
райком? ' показал большую работу по 
подъему сельского хозяйства. В минувшем 
году урожай зерновых в целом по райо
ну составил 18,2 центнера с гектара. 
Сельхозартели перевыполнпли план по

росту поголовья всех видов скота. Все 
колхозы и МТС района являются участ
никами Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставки.

Выступает один из участников собра
ния крестьян села Горки в 1921 году 
М. В. Шульгин, ныне бухгалтер колхоза 
имени Владимира Ильича.

—  Если бы был жив Ильич, —  гово
рит он, — как бы он порадовался тем 
переменам,’ которые произошли в нашей 
деревне. Годы советской власти преобра
зили Горки.

Под горячие аплодисменты участников 
митинга toe. Шульгин заканчивает свое 
выступление словами:

—  Мы знаем, что наша жизнь будет 
еще лучше. К этому лучшему, к комму
низму, ведет советских людей славная 
партия коммунистов, выпестованная 
бессмертным Лениным.

На митинге выступили также зоотех
ник колхоза имени Владимира Ильича 
К. И. Бышев и председатель этого же 
колхоза Герой Социалистического Труда 
И. А. Буянов.

(ТАСС).
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и За боевую, действенную 
политическую агитацию

ш
Практика показывает, что там, где мас

сово-политическая работа носит целе
устремленный, боевой характер, прово
дится в тесной связи с жизнью, там до
стигаются успехи в труде. Это можно ви
деть на примере коллектива Кузуровского 
лесопункта Нибегинского леспромхоза. 
Партийная организация этого лесозагото
вительного пункта (секретарь тов. Федо
ров) ведет политическую агитацию целе
устремленно, связывает ее с задачами, 
стоящими перед коллективом.

В кружках сети партийного просвеще
ния, среди рабочих и инженерно-техниче
ских работников было организовано глу
бокое изучение решений июльского Плену
ма ЦК КПСС, в связи с этим была про
анализирована работа лесозаготовительного 
пункта, вскрыты недостатки и неисполь
зованные резервы..

Оживилась работа агитколлектива. Кро
ме бесед о внутреннем и международном 
положении Советского Союза, агитаторы 
стали больше проводить бесед о произ
водственных делах коллектива, распрост
ранять опыт передовиков.

Партийная организация улучшила ру
ководство агитколлективом. На совещани
ях и семинарах агитаторов наряду с об
щеполитическими вопросами стали обсуж
даться конкретные задачи коллектива. С 
докладами на семинарах выступают на
чальник лесопункта тов. Самойлов, пред
седатель цехового комитета тов, Федорова 
и другие.

Перестроило свою работу лекторское 
объединение, созданное при парторганиза
ции. В лекциях и докладах стали осве
щаться конкретные задачи лесопункта. 
Лекции и доклады обсуждаются на сове
щаниях лекторского объединения. Это по
могло ПОВЫСИТЬ ИХ идейный УРОВЕНЬ.

Деятельность агитколлектива направле
на на борьбу против косности и консерва
тизма, за внедрение нового, пер"дозого. 
Долгое время, например, на лесопунктах 
не применялись электросучкорезки. Агита
торы стали настойчиво пропагандировать 
этот высокопроизводительный инструмент 
и опыт передовых сучкорезчиков. Это по
могло пустить в ход сучкор'Зки.

Улучшилась культурно-массовая рабо
та. Регулярно демонстрируются кино
фильмы, есть радио. Работают библиотека, 
красный уголок. При клубе работают 
кружки художественной самодеятельности. 
Каждая рабочая семья выписывает газе
ты.

Усиление массово-политической работы 
помогло шире развернуть социалистиче
ское соревнование за достойную встречу 
XX съезда КПСС, повысить производствен
ные показатели, укрепить трудовую дис
циплину. Лесоптнкт работа°т ритмично, 
досрочно выполнил годовой план.

Но в ряде партийных организаций аги
тационно-массовая рабата ведется в отры
ве от жизни, от практических задач пред
приятий, колхозов*, слабо развертывается 
критика недостатков, не проявляется дол
жной активности в борьбе за преодоление 
трудностей.

Рзйком КПСС не устранил эти серьез
ные недостатки.

В районе недавно создан машинно-до- 
рожный отряд. В работе этого предприя
тия много недостатков. Следовало ожи
дать, что партийная организация и ее се
кретарь тов Боркян мобилизуют все силы 
коммунистов п беспартийного актива на 
улучшение работы отряда, усилят полити
ческую агитацию в коллективе. Но этого 
не было сделано. Массово-политическая 
работа здесь запущена. Пользуясь отсут

ствием контроля со стороны партийной 
организации, администрация машинно-до
рожного отряда игнорирует метод убежде
ния, злоупотребляет приказами и распоря
жениями. Цри наличии хорошей техники 
и достаточного количества рабочей силы 
производственный план не выполняется. 
В плохой работе машинно-дорожного от
ряда повинен и райком партии. ■ Мы не 
цриняли своевременно мер, чтобы усилить 
организаторскую и массово-политическую 
работу в коллективе.

Неудовлетворительно ведется агита
ционно-массовая работа в ряде колхозов.

В колхозе имени Сталина имеются все 
возможности для быстрого подъема хозяй
ства. Здесь достаточно рабочей силы, 
хозяйство располагает неплохими земель
ными угодиями, есть необходимый сель
скохозяйственный инвентарь, машины. 
Однако колхоз слабо развивает свое об
щественное хозяйство. Партийная орга
низация и правление колхоза малс работа
ют с людьми, не провели должной рабо
ты по пропаганде постановлений Пленумоз 
ЦК КПСС, направленных на дальнейший 
крутой подъем сельского хозяйства. Опыт 
передовых колхозников не изучается и 
не распространяется.

Райком партии принимает меры, на
правленные на преодоление отрыва идео
логической работы от жизни. В ближай
шее время на районном партийном акти
ве будет обсужден вопрос о состоянии и 
мерах улучшения идеологической работы 
в районе.

Райком партии подготовил в помощь 
пропагандистам, агитаторам материал по 
итогам сельскохозяйственного года в 
колхозах. Обобщен опыт работы лучших 
колхозов, лесопунктов, передовиков про
изводства, материал разослан в п о ви н 
ные партийные организации и исполь
зуется в агитационно-массовой работе.

Повышается контроль за идейным со
держанием проводимых лекций, докладов, 
бесед. Работники райкома КПСС стали 
чаще присутствовать на лекциях, докла
дах, беседах агитаторов, на занятиях в 
кружках сети партийного просвещения.

Принимаются меры но улучшению на
рядной агитации, которую, как и устную, 
геобходичо приблизить к практическим 
■шлам. В клубах, конторах намечается 
фпрмить монтажи, выставки, показываю

щие опыт работы передовиков произвол-
:;тва.

Райком партии не добился того, чтобы 
все секретари партийных организаций 
повседневно и квалифицированно занима
лись идеологической работой. Некоторые 
секретари парторганизаций о работе аги
таторов, докладчиков, пропагандистов су
дят, главным образом, по количеству вы
ходов агитаторов и проведенных бесед, 
докладов и лекций, а об идейной стороне 
политической работы в массах и ее влия
нии на улучшение практических дел ча
сто забывают.

Рига. Коллектиз «Лтгвэнерго» про
водит телемеханизацию электростанций 
и электроподстанций. Кегумская ГЭС 
переведена на телеуправление из цент
рального диспетчерского пункта. С по 
мощью телемех ники производится пуск 
и остановка гидроагрегатов, контроли
руется р определение нагрузки по от
дельным электростанциям и линиям, на
пряжение генераторов и т. д.

Для оперативного руководства онер- 
гетическими объектами, р сположеины- 
ми на значительном расстоянии от дис
петчерского пункта, широко использу
ются высокоч стотные каналы связи по
линиям электропередачи.

На снимке: начальник службы
С. Юдин (слеза) и старший инженер
А. Иване за проверкой аппаратупы те
лемеханики. (Фотохроника ТАСС).

Герой Советского Союза 
М. В. Водопьянов

в г. Томске
В г. Томск прибыл известный по

лярный летчик. Герой Советского Союза, 
писатель тов. Водопьянов М. В.

Тов. Водопьянов встретится с рабочими 
предприятий, студентами вузов, учащими
ся школ, расскажет о полетах на Север
ный полюс, о работе над книгами: «На 
крыльях в Арктику», «Полюс» и другими 
произведениями.

Вчера тов. М. В. Водопьянов встретил
ся с работниками редакций газет «Крас
ное Знамя», «Молодой ленинец» и област
ного отдела радиоинформации. Тов. Во
допьянов рассказал об успехах нашей по
лярной авиации, научных исследованиях 
советских ученых в Арктике, о своем ли
тературном труде.

„Сибирские огни“ 
№  б

Нам необходимо повышать ответствен
ность секретарей парторганизаций за со
стояние идеологической работы. Надо так
же усилить помощь секретарям партий
ных организаций путем семинаров, выез
дов на места, чтобы оперативно устра
нять недостатки в агитационной и пропа
гандистской работе, шире развернуть со
циалистическое соревнование в честь 
XX съезда КПСС.

И. МАЙКОВ, 
секретарь Верхне-Кетского райччма

КПСС.

Забота об улучшении воспитательной работы в школах
Собрание партийного актива Тегульдет- 

ского района обсудило вопрос о мерах по 
улучшению воспитательной работы в шко
лах. С докладом по этому вопросу высту

пил секретарь райкома КПСС тов. Маль
цев.

Собрание партийного актива приняло 
по обсуждаемому вопросу соответствующее 
решение.

Вышел очередной шестой номер журна
ла «Сибирские огни».

Номер открывается большой поэмой Ни- 
кандра Алексеева «Первая баррикада».

Событиям первой русской революции в 
Сибири посвящ“ на статья И. Зобачева «В 
дни бури и натиска».

В журнале напечатаны пьеса А. Воло
шина «Цвести черемухе», окончание ро
мана «Ермак» Е. Федорова.

Столетие со дня смерти Адама Мицке
вича отмечается циклом стихов К, Лисов
ского.

В разделе «Дела и люди» напечатан 
очерк Е. Орловой «Мои друзья-северяне» 
и окончание очерка Г. Федосеева «В тес
нинах, Джугдыра».

Научной деятельности Альберта Эйн
штейна посвящена статья 10. Румера 
«Крупнейший физик современности».

В разделе «Критика и библиография» 
напечатаны статьи Т. Танеевой «Хакас
ская драматургия» и К. Нэмира «II г вести 
о революции 1905 года» (о произведениях 
,Г. Пушкарева).

В обстановке благодушия и самоуспокоенности
В разговорах с работниками районных

организаций, председателями колхозов не 
раз приходилось подмечать тревожные 
потки, когда речь заходила о работе обла
стного мясотреста и его районных кон
тор. Здесь далеко не все делается так, 
как этого требуют новые большие задачи, 
поставленные перед работниками загото
вительных организаций решениями пар
тии и правительства ао крутому подъе
му сельского хозяйства.

Годовой план заготовок мяса трест вы
полнил досрочно. Но при оценке итогов 
прошедшего года следует учитывать не 
только процент выполнения плана, а. и то, 
как были использованы внутренние воз
можности и резервы для улучшения про
изводственных показателей.

Если оценивать работу мясотреста с 
этой стороны, то картина рисуется совсем 
другой. Многие подведомственные мясо- 
тресту районные конторы «Заготскот» 
закончили год с большими убытками, 
а в целом по тресту убытки, по предвари
тельным подсчетам, составляют более трех 
миллионов рублей. По веем районным кон
торам допущены огромные потери живого 
веса принятого от колхозов скота, в боль
ших размерах практиковался вынужден
ный забой скота.

Почему это происходит? Отвечая на 
этот вопрос, руководители мясотреста 
ссылаются на всевозможные объективные 
причины.

Доля правды в этом есть. Мясоперера
батывающие предприятия треста плохо 
оснащены техникой, узким местом яв
ляется холодильное хозяйство. Хозяйства 
многих райконтор не землеустроеиы. 
Крайне отрицательно отражается hi рабо
те районных контор неравномерное посту
пление скота в заготовки.

Но дело не только в этом. Руководи
тели треста не используют всех возмож
ностей для улучшения работы подведом
ственных организаций и предприятий. В 
аппарате треста глубоко укоренился кан
целярско-бюрократический стиль руковод
ства, примиренческое отношение к  недо
статкам, благодушие и самоуспокоенность.

Работники треста стали больше бывать 
на местах, но их организующей роли^там 
не чувствуется В Асиновском убойном 
пункте в ноябре по 3— 5— 7 дней каж
дый жили главный инженер треста тов. 
Демин, инженер-технолог тов. Бродский, 
управляющий трестом тов. Вандышев, его 
заместитель тов. Юсев, но положение дел 
там не улучшилось. Наоборот, если в 
сентябре и октябре пункт выполнил ме
сячные задания, то в ноябре дал только 
74 процента месячного плана.

Районные конторы «Заготскот» работ
ники треста посещают реже. В Иышки- 
но-Троицкой райконторе, например, в 
1955 г. управляющий трестом т. Ванды- 
шев и его заместитель т. Юсев были мимо
ходом, и то, когда здесь создалось напря
женное положение с приемкой скота. Ми
молетное посещение руководителей не ока
зало существенного влияния на ход дел 
в этой райконторе. Между тем, управляю
щий райконторой тов. Неетерчук крайне 
нуждается в помощи. Он недавно выдви
нут на эту должность, не имеет опыта ру
ководящей работы. На приемной базе, что 
расположена на окраине райцентра, надо 
строить крытые навесы, складские „ поме
щения, скотные дворы. А где и как их 
строить, когда здесь всего два гектара 
земли? Надо расширять посевные площади, 
укреплять кормовую базу, а как это де
лать, если в хозяйстве есть трактор, но 
к нему нет ни культиватора, ни сеялки.

Нерешенных вопросов много, но ни на 
один из них тов. Неетерчук не получил 
толкового разъяснения, кроме обещаний.

О положении дел в некоторых райкон- 
торах отдаленных северных районов ра
ботники треста судят только по телефон
ным разговорам и сводкам.

В такой обстановке руководители тре
ста упускают из своего ноля зрения ко
ренные вопросы, без разрешения которых 
нельзя и думать об улучшении деятельно
сти треста.

Один из таких вопросов —  перспек
тивное планирование развития кормовой 
базы в хозяйствах треста. К решению 
этого важнейшего дела в тресте подходят 
не по-государственному. Планы должны 
мобилизовать коллективы на полное ис
пользование всех резервов и возможностей 
производства. План по развитию сельско
го хозяйства, составленный в тресте, на
оборот, нацеливает на недоиспользование 
внутренних резервов, на большой недо
бор кормов. Например, в плане записа
но —  получить средний урожай овса 
в 1956 году по 10 центнеров, а в 
1960 году— по 12,9 центнера с гектара. 
Между тем, передовые хозяйства треста, 
не говоря уже о колхозах области, уже в 
1955 году получили средний урожай овса 
по 13,5 центнера с гектара. Посевы ку 
курузы в 1956 году запланированы в 
200 гектаров, в 1960 году— 30J гектаров 
с урожайностью... по 10 центнеров почат
ков в молочно-восковой спелости с гекта
ра.

Составляя план, главный агроном тре
ста тов. Бабий не только не потребовал 
представления перспективных планов 
развития сельского хозяйства от район
ных контор, но даже не заглядывал в 
присланные. В итоге такого «планирова
ния» по отдельным хозяйствам концы с 
концами не сходятся. Пышкино-Троицкой 
конторе на 1956 год тов. Бабий заплани
ровал посеять овса 80 гектаров и полу
чить концентрированного корма 60 тонн, 
а в 1960 году...— 37 гектаров овса. Меж
ду тем, работники этой конторы в своем 
плане, который, кстати сказать, лежит 
в столе у тов. Бабий, наметили в 1956 
году посеять 110 гектаров овса. Так же 
получилось с составлением планов по хо
зяйствам Чаинской. Зырянской, Парбиг- 
екой, Нудинекой, Шегарской районных 
контор.

Руководители треста крайне медленно 
решают и другие коренные вопросы рабо
ты треста.

Мясоперерабатывающие предприятия 
очень плохо оснащены техникой. Асинов- 
ский убойный пункт вообще не механи
зирован. В цехах здесь тесно, грязно, 
темно, помещения имеют до 90 процентов 
износа. Из-за недостаточной пропускной 
способности Колпашезского, Томского мя
сокомбинатов, Асиновского убойного пунк
та. райконторы вынуждены по многу дней 
передерживать скот, расходовать лишние 
корма, затрачивать труд, что ведет к по
вышению себестоимости продукции, сдер
живает темпы заготовки мяса.

Плохо обстоит дело со строительством в 
законных конторах. Во многих из них 
принятый скот содержится в открытых 
загонах, при большой скученности, кор- 
чоприготовительных машин никаких нет, 
водопои и трассы перегона не оборудова
ны.

Вопросы строительства решаются мед
ленно, хотя средств для этого в тресте, 
как уверяет тов. Вандышев, достаточно.

Управляющий тов Вандышев не вника
ет глубоко в экономические показатели 
работы треста, не изучает их как следует, 
особенно плохо занимается подбором и 
воспитанием кадров.

Всю работу по воспитанию кадров он 
подменил голым администрированием. За 
прошедшие полгода 24 работника треста 
(в основном управляющие, бухгалтеры, 
заведующие базами райконтор) получили 
строгие выговоры и просто выговоры.

Административный зуд настолько 
обуял управляющего, что ему ничего не 
стоит в один и тот же день вынести ра
ботнику благодарность и дать взыскание. 
Управляющий Пышкино-Троицкой конто
рой тов. Неетерчук немало обрадовался, 
когда получил телеграмму с благодарно
стью за досрочное выполнение плана за
готовок мяса. Но радость была омрачена 
приказом, где ему «за безответственное 
отношение к заготовкам птицы» был 
объявлен строгий выговор. Телеграмма и 
приказ были датированы 16 декабря и 
подписаны тов. Вандышевым.

Подобные приказы не дают желаемых 
результатов в улучшении деятельности 
подведомственных учреждений.

Бывает и так. Тов. Вандышев напишет 
приказ о снятии человека с работы, на
гонит на него «страх», но великий гром 
закончится маленьким дождичком: управ
ляющий подождет, подождет, а потом ска
жет:

—  А ты не обращай внимания на этот 
приказ, работай.

Так случилось с заведующим Асинов- 
еким убойным пунктом тов. Матуленко. 
Приказом от 6 декабря он был с работы 
снят.

Но 5 января мы встретили тов. Мату
ленко на обычном рабочем месте в Аси- 
човском убойном пункте. Настроение у 
чего было бодрое.

—  Разве вы еще не сдали дела? V
—  И не собираюсь, —  улыбнулся он. 

—  Мне тов. Вандышев позвонил, сказал, 
что он этот приказ отменит.

Когда мы спросили тов. Вандышева, 
зачем же ему понадобилось издавать та
кой приказ, он невозмутимо ответил:

—  В воспитательных целях... Работать
лучше будет... »

Хуже всего то, что тов. В анды ш ев
культивирует в аппарате дуд самолюбо
вания успехами, создает обстановку бла
годушия и самоуспокоенности. Не успела 
•'ще бухгалтерия подсчитать как следует 
процент досрочного выполнения плана за
готовок мяса, как немедленно во все рай- 
знные конторы полетали поздравитель
ные телеграммы с благодарностями. Тов. 
Вандышев благодарил всех управляющих 
контор, выполнивших годовой план, не 
смущаясь тем, что за месяц до этого он 
многим из них дал административные 
взыскания, «за безответственное отноше
ние к делу» и т. н.

Потеряв чувство меры и скромности, 
тов. Вандышев вынес благодарность так
же почти всем руководящим работникам 
треста. И это в то вррмя. когда были до
пущены большие потери живого беса ско
та, а убытки переваливали за полтора 
миллиона рублей.

Подобный стиль руководства создает 
обстановку безответственного отношения 
к порученному делу.

Интересы дальнейшего увеличения 
заготовок мяса требуют наведения долж
ного порядка в работе Томского областно
го мясотреста.

Н. ВАСИЛЕНКО.

*
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По следам неопубликованных писем
В одном из писем в редакцию сообща

лось о недостатках в работе Шегарской 
автороты Томского автотранспортного тре
ста.

Как сообщили нам из областного авто
транспортного треста, за допущенные 
недостатки командир Шегарской авторо
ты Зыкин с работы сцят, приняты меры

по улучшению 
парка.

работы автомобильной)

Работник Томского завода режущих ин
струментов тов. Ш курин писал в редак
цию о плохих жилищно-бытовых усло
виях в общежития завода.

Директор завода режущих инструмен
тов тов. Шмиголь нам сообщил, что меры 
по неопубликованной корреспонденции 
приняты. Окна в общежитии застеклены, 
постельное белье теперь меняется свое
временно. В корпусе № 2 работает крас
ный уголок, установлен телевизор.

I I Диссерта6ельная“ работа
---------- — t -

Диссертация инженера П. Г. Муратова 
«Влияние изгари и угольной пыли на бок- 
сование паровозов при низких температу
рах», представленная в 1955 году на со
искание ученой степени кандидата техни
ческих наук, предназначена для железно
дорожников. Точнее —  для ыашиннстов- 
водителей тяжеловесных состаьов, рабо
тающих в трудных условиях суровой си
бирской зимы. Еще точнее —  для неболь
шой части машинистов, так как «боль
шинство машинистов, но утверждению ав
тора, обеспечивает' нормальное ведение 
поезда в самые трудные зимние периоды 
работы. И только ничтожно малое количе
ство машинистов, не имеющих достаточ
ного опыта работы, допускает растяжки и 
опоздания поездов». Следовательно, это 
«ничтожно малое количество» неопытных 
машинистов и есть тог конечный адресат, 
которому берется помочь диссертант, быв^ 
ший в то время начальником Томской 
Железной дороги.

И вот, не сомневаясь в важности ПО-
ШНОЙ П1
к i  «аяа

имевших место на Тапгинском отделении 
Томской дороги в 1953 году».

Давно замечено, что в зимний период 
учащаются «проскальзывание» и . «бок- 
сование» колесных пар паровозов. Виноват 
в этом «черный налет», которым покрыты 
рельсы. Налет этот состоит, п’о мнению 
автора, —  и в этом основной вывод дис
сертации —  из мелких частиц угля, изга
ри, а также цилиндрового и осевого мас
ла, оставляемых на полотне проходящими 
составами. Сам по себе налет, пожалуй, 
и не приносил бы особого вреда, но, сме
шанный со снегом и инеем ц спрессован
ный колесами поездов, он превращается 
В твердую черную пленку, из-за которой 
боксуют поезда.

«Способы же удалррия пленки черного 
налета, которая образуется после прохода 
поезда. —  пишет далее автор, —  еще не 
найдены, а в этом и состоит главное су
щество решения задачи».

ставленной перед собой цели, автор пере
ходит к з «анализу причин остановок,

Однако, дойдя до главного, автор «умы
вает руки» Само решение задачи он пре
доставляет другим, ограничиваясь лишь 
общими указаниями, по которым нужно 
работать будущим исследователям. Напри
мер, необходимо, как утверждает автор 
диссертации, внедрять новые прогрессив
ные методы вождения поездов и ухода за 
паровозами.

Кто-то должен «разработать меры, при 
которых изгарь при выходе в атмосферу 
не ложилась бы на железнодорожное по
лотно и рельсы...» и т. д.

Даже экспериментальную часть его ра
боты, как признался чавтор при защите 
диссертации, выполняли для него инжене
ры локомотивной службы Томской желез
ной дороги.

Стремление автора избежать прямого ре
шения поставленной в диссертации задачи 
смутило даже официального оппонента 
профессора Томского политехнического ин
ститута И. Н. Бутакова, горячего сторон
ника работы П. Г. Муратова. В конце 
своего положительного отзыва он робко 
замечает, что было бы Неплохо, если бы 
автор дал в диссертации «хотя бы прин
ципиальную схему прибора для удаления 
налета с головок рельсов или (здесь, оче
видно, оппонент решил пойти навстречу 
склонности диссертанта давать общие ука
зания) мобилизовал бы общественность 
на создание такого прибора».

Остальные же недостатки диссертации 
оппонент видел лишь в некоторых грехах 
против пунктуации и в обилии повторе- 
"ний. «Автор забыл, —  замечает профес
сор Бутаков, —  полезное указание Ивана 
Грозного в письме к Курбскому, что в 
немногом надо заключать многий разум...».

Простим диссертанту его забывчивость 
относительно письма Ивана Грозного 
Курбскому. Непростительно, другое —  ин
женер Муратов забыл о высокой ответст
венности советского человека за свой 
труд, забыл о принципиальности, взыска
тельности к  себе, представив на соиска

ние ученой степени заведомо псевдонауч
ную диссертацию.

Следует заметить, что при защите дис
сертации положительно отозвались о ней 
ироф. В. Б. Медель и проф. В. Д. Кузне
цов.

Слабые, не представляющие ни научно
го, ни практического интереса работы за 
последние годы в некоторых вузах г. Том
ска —  не единичны. Вот еще пример.

Коротко суть кандидатской диссерта
ции преподавателя института инженеров 
железнодорожного транспорта В. И. Лебе
дева заключается в следующем. Автор 
предлагает использовать тепло отработан
ного пара паровоза для обогрева стацио
нарных установок, например, привокзаль
ных теплиц.

Паровоз переоборудуется. Тендер его 
увеличивается, по меньпгй мере, вдвое. 
Или —  на усмотрение железнодорожни
ков —  имеется другой вариант! паровоз 
возит за собой три цистерны с водбй, по
догреваемой отработанным паром. При 
станциях строятся подземные водохрани
лища для слива горячей воды, откуда она 
поступает в теплицы.

Ясно, какие «богатые» перспективы 
сулит предложение В. И. Лебедева. Следуя 
логике автора диссертации, невольно хо
чется помечтать: по обеим сторонам доро
ги тянутся теплицы со свежими огурца
ми, а паровозы по специально составлен
ному расписанию то и дело останавлива
ются у подземных хранилищ, спуская го
рячую воду. Или, может, в будущем, с 
внедрением тепловозов и электровозов, во
обще поставить паровоз на прикол, вроде 
локомобиля —  пусть греет теплицы...

Но на пути «новаторского» приложения 
сразу же встали препятствия. Железнодо
рожники известие о новом методе исполь
зования паровозов встретили улыбкой и 
наотрез отказались внедрять его в произ
водство. А один из официальных оппонен
тов доцент ТЭМИИТа Г. И. Преображен
ский. ознакомившись с трудом, мягко пред
ложил диссертанту:

—  Не пожалейте года, Владимир Пет
рович. Переделайте работу. Не нужно вы
носить пар за пределы паровоза, ищите 
путей более полного использования его 
внутри машины. Повышать мощность па
ровозов, пропускную способность дорог—1 
вот ведь за что мы должны бороться! А 
о теплицах —  не беспокойтесь, найдутся 
более приемлемые способы их обогрева.

Но диссертант остался на своей точке 
зрения, и работа была представлена к за
щите. На заседании ученого совета энер
гетического факультета доцент Преобра
женский подтвердил, что в данном виде 
диссертация никакого практического зна
чения не имеет.

—  Практическое значение? —  заявили 
два других официальных оппонента про
фессор Фукс и доцент Шадрин.— Мы— не 
железнодорожники, и заранее рговариваем- 
ея: об Этом мы вести речи не будем. Что 
же касается расчетов, графиков, теории...

Далее шли безудержные похвалы дис
сертанту и его работе, признанной оппо
нентами несомненно «диссертабельной». 
Среди преподавателей и аспирантов, си
девших в зале, мало кто читал диссерта
цию В. П. Лебедева Выступающих было 
мало. Решением ученого совета диссер
тант был единогласно признан достойным 
присуждения ему кандидатской степени.

Так, бесполезная работа, которая за два 
с лишним года, прошедшие со времени ее 
защиты, не внедрялась, да и никогда, ра
зумеется, не будет внедряться на желез
ных дорогах, была одобрена целым кол
лективом ученых. Сыграла ли тут общая 
атмосфера уважения в научному руково
дителю диссертанта —  известному в стра
не ученому, или здесь пмъли место флрма- 
лизм и безразличие некоторых научных 
работников к  качеству защищаемого тру
да, или опасение— «сегодня я покритикую 
вашего диссертанта, а завтра вы «прова
лите» работу, которая создавалась под 
моим руководством?».

И то, и другое, и третье вызывает серь
езные опасения за объективность некото
рых ученых при приеме диссертаций, за 
подлинную принципиальность отдельных 
научных работников.

Как получилось, что упомянутая вна
чале диссертация II Г. Муратова была 
признана достойной присуждения ее авто
ру степени кандидата технических наук?

...Актовый зал был переполнен. Не так 
уж часто защита кандидатской диссерта
ции происходит на большом ученом сове
те Томского политехнического института.

Защите диссертации предшествовала, 
как говорят железнодорожники, «растяж
ка» протяженностью около года, вызван
ная отрицательными отзывами о диссер
тации. Так отрицательный отзыв дал 
член ученого совета политехническо
го института Д. Г. Станько. Из Всесоюз
ного научно-исследовательского института 
транспорта был получен отзыв, в котором 
научные сотрудники Домбровский, Тере
нин и Рогачев, основываясь на исследова
ниях своего института, начисто отрицали 
наличие в «черном налете» изгари и 
угольной пыли, а, следовательно, —  отри
цали всю научную ценность диссертации.

Тем не менее, защита была разрешена. 
,И тут не все пошло гладко. Члены учено
го совета профессор Розенберг, профессор 
Добровидов, доцент Станько, официальный 
оппонент доцент ТЭМИИТа Преображен
ский в своих выступлениях резко крити
ковали диссертацию. Автору указывалось 
на несвязность двух первых глав с основ
ной темой работы, на несамостоятельный 
характер большинства выводов, на ошибки 
в методике исследований. Были упреки 
даже в полном заимствовании 1-й главы 
диссертации из типового учебника для 
железнодорожных вузов «Динамика паро
возов». Профессор Добровидов, основыва
ясь- на своих научных наблюдениях, пол
ностью присоединился к мнению сотруд
ников ВНИИ транспорта об отсутствии в 
«черном налете» изгари и угольной пы
ли.

...Провал, диссертация не признана? 
Ничуть не бывало. Выступления офи
циальных оппонентов и официального ре
цензента при защите диссертации изо
биловали комплиментами в адрес диссер
танта и его труда, в которых подчеркива
лись и «новизна выводов», и «оригиналь

ность методики», и «научная зрелость» 
автора диссертации. Недостатки же рабо
ты сводились, в основном, к грехам 
пунктуации, стилистическим погрешно
стям, отсутствию подписей под рисункам: 

Защитники работы в один, голос заяв
ляли, что она абсолютно «диссертабельна» 
и не желали слушать никаких других 
мнений. '

В результате защиты, хотя и незна
чительным большинством голосов, И. Г. 
Муратову была присвоена степень канди
дата технических наук.

Характерно, что за последние годы Ш Ш к
- ■ ITдиссертаций, безукоризненно защищ иных 

в Томском политехническом институте, 
были отклонены Высшей аттестационной 
комиссией Министерства высшего образо
вания. И это неудивительно, если защита 
этих работ проходила при том же уровне 
«принципиальности» и «объективности» 
значительной части членов ученого сове
та, что и при защите диссертаций П. Г. 
Муратова и В. П. Лебедева.

В науке нет окольных легких путей, 
есть одна прямая дорога, дорога, требую
щая больших усилий, большого творческо
го труда. И все, кто пытается итти в об
ход, боковыми тропами, несомненно, не до
стигнут успеха.

«... Нельзя не отметить, —  говорил 
Н. А. Булганин, выступая на июльском 
Пленуме ЦК КПСС,— что некоторые науч
ные учреждения и ученые работают в от
рыве от запросов' промышленности и 
сельского хозяйства, занимаются отвлечен
ными л  малозначащими темами...».

Выше приведенные факты свидетельст
вуют о том, что некоторые ученые вузов 
г. Томска далеко еще не перестроили свою 
работу в свете решений июльского Плену
ма ЦК КПСС. Первейшая обязанность уче
ных вузов —  планировать свою деятель
ность в тесной связи с жизнью, с запро
сами промышленности и сельского хозяй-

%

ства.
И. ДЕМЕНТЬЕВА.
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Из опыта участников социалистического 
соревнования в честь X X  съезда КПСС Колхозники сельхозартели ,,Победа", Нотевниковского района, решили:

НадоишЬ о т  каЖдой коровЬя 3.000
1.500 килограммов—в

килограммов молока в год, 
зимний период

тЬ- ☆

Корма расходуем разумно
В прошлая году я 

надоила но 3.054 кило
грамма молока на каж
дую из закрепленных 
за мной коров. Но 
сколько я скоту кормов 
тогда перетаскала, что 
сейчас даже подсчитать 
невозможно. Одних 
только концентратов в 
сутки каждой корове 
скармливала по 5 —  7 
килограммов. Корма да
вала но «среднему» ра
циону. всем живот
ным поровну. Когда 
наши доярки решили 
расходовать концентра
ты и другие корма эко
номно. учитывая отда
чу молока животными, 
я согласилась с этим 
мнением скрепи сердце.
Думала, что ничего из этого хорошего не получится.

Но дело пошло как раз наоборот. Кормов мы стали рас
ходовать меньше, а надои по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого хозяйственного года значительно возрос
ли. Но моей группе, например, за первые три месяца надой 
на корову составил по 903 килограмма молока.

В группе у меня 13 коров. Все они находятся в хорошей 
упитанности, а в удоях разница большая. Майка-черная 
дает до 20 литров молока в сутки, а Гайда и Галка —  по 
10— 12 литров молока. В соответствии с _ удоя
ми я и распределяю корма коровам. Майке-чер- 
ной, например, в сутки скармливаю 14 килограммов 
сена, 22 килограмма силоса и 4 килограмма концентратов. 
Гайде —  10 килограммов сена, 16 килограммов силоса и 
2 килограмма концентратов, т. е. по 200 граммов на на
доенный литр. Пробовала и ей увеличивать норму суточной 
дачи сена, силоса и концентратов, но корова молока не при
бавила. Будь в колхозе кормовая свекла, картофель или 

'■/ХУРнепс для дачи* скоту, я бы попыталась раздоить корову 
■ благодаря увеличению дачи того корма, который оказался 

бы наиболее молокогонным. Но Таких кормов нет. а раз на 
концентраты коровы удои не увеличивают, то незачем и 
переводить корм, повышать себестоимость молока.

Рациональное расходование кормов не заключается, ко
нечно, в одном только весовом распределении их животным 
в соответствии с отдачей молока. Нужно, прежде всего, до
биться того, чтобы все корма хорошо усваивались. Усвояе
мость кормов, особенно сена, повышается благодаря своевре
менному поению животных. У нас эта задача трудности не 
составляет. На ферме есть автопоилки.

Влияет на усвояемость корма и то, с каким аппетитом 
его поедает животное. Для повышения аппетита большое 
значение имеет чередование в даче кормов. Иногда я вы
держиваю определенную очередность в раздаче их. Утром, 
например, даю животным сначала концентраты, затем сено, 
днем —  сначала концентраты, затем силос, вечером —  
сначала сено, затем силос. Однако очередность через 2— 3 
дня меняю. Иначе она может привести к снижению аппе
тита у,животных

Мы задаем корма только перед доением. После того, как 
корова наедается, она спокойнее ведет себя при доении, 
отдает все молоко.

Мы. никогда не выпускаем коров на прогулку на це
лый день. Для прогулки отводится два часа в сутки. В 
сильные морозы животных вообще не выпускаем в денник, 
ограничиваемся проветриванием помещения. Животные 
большую часть энергии затрачивают на выработку молока, 
а не на самосогревание.

Следует сказать, что у нас не все еще сделано для того, 
чтобы обеспечить максимальную усвояемость кормов живот
ными Нет еще мела, костной муки, минеральных солей, 
которые повышали бы аппетит животных. Нет и кормоза
парника на молочно-товарной ферме. Запаривая грубые 
корма, сдабривая их концентратами, можно было бы расхо
довать корма с большей пользой для дела.

Меня особенно радует, что резкого повышения продуктив
ности скота мне удалось добиться в дни всенародного сорев
нования в честь XX съезда Коммунистической партии. 
Впредь я буду трудиться еще лучше. Постараюсь надоить 
за зимний период по 2.000 килограммов молока на фураж
ную корову.

А. КРИЯЕНС, 
доярка колхоза «Победа».

☆  ☆

Г лавное—'Правильно
В прошедшем 1954— 1955 году кол- 

. лектив нашей молочно-товарной фермы 
ставил перед собой задачу повысить про
дуктивность молочного скота в два раза.
Эту задачу мы решили. За год было на
доено на фуражную корову по 2.450 ки
лограммов молока, на 1.434 килограмма 
больше, чем было получено в 1953— 54 
году.

Однако тогда нам не удалось добиться 
значительного снижения себестоимости 
продукции. Расход кормов на литр полу
ченного молока был велик. В декабре 
1954 года, например, мы получали в 
сутки в среднем лишь по 3 килограмма 
молока на фуражную корову, а расходова
ли в среднем на корову в сутки по 12 
килограммов сена, 20 килограммов сило
са, 3 килограмма концентратов и 10 ки
лограммов картофеля. Получалось так по
тому, что малопродуктивные животные 
получали кормов столько же, сколько их 
давалось коровам с суточным удоем по 
16— 20 килограммов молока.

Нынче мы отказались от такой прак
тики. Корма, в первую очередь концент
раты. расходуем только под отдачу моло
ка. На каждый надоенный литр молока 
отпускаем по 200 граммов концентратов.

Таким образом, мы быстрее выявили 
наиболее продуктивных коров, улучшили 
уход за ними, раздоили их и добились 
резкого увеличения общего выхода про
дукции на количество затраченных кор
мовых единиц. За первые три месяца зи
мовки мы получили на фуражную корову 
по 633 килограмма молока. В прошед
шем, году за это время на фуражную коро
ву было надоено лишь по 294 килограм
ма молока.

Себестоимость продукции теперь по на
шей ферме снижена более чем в два раза.

Добиться этого нам помогло прежде 
всего то, что в колхозе нынче заготовлено 
большое количество кукурузного силоса.
Мы даем его животным ежедневно, а он, 
как известно, имеет исключительно высо
кие кормовые качества. На ферме нынче 
установлены автопоилки. Скот теперь не 
страдает от перебоев в доставке воды.

Сказывается и то, что скот хорошо со
держался в летний период и на стойловое 
содержание был поставлен в состоянии 
высокой упитанности.

Но главное, конечно, заключается в 
том. что наши доярки работают, как го
ворится. на совесть. Они никогда не до
пускают ни малейших отступлений от 
требований зоотехнии по кормлению и 
содержанию скота. Строгр соблюдаются на 
ферме распорядок дня, порядок дачи кор
мов. ежедневно провидится чистка коров.

Правление колхоза проделало большую 
работу по подбору кадров животноводов.
Мы убрали с фермы людей, которые недо
оценивали работу в животноводстве, по
ставили на их место наиболее серьезных 
колхозниц, которые сами горячо стреми
лись работать в животноводстве. Повыси
ли материальную заинтересованность в 
работе животноводов. Стали ежекварталь
но выдавать им дополнительную оплату 
за перевыполнение плановых заданий по 
надою молока. В прошлом году все дояр
ки получили в порядке дополнительной 
оплаты по теленку и большое количество 
молока. Доярке А. Крпвенс выдано, на
пример, 2.993 килограмма молока, А. Фе
досовой —  1 978 килограммов, Н. Пахо
мовой —  1.258 килограммов.

Оплату труда стали проводить только 
с учетом надоенного дояркой молока.

Систематически на ф-рме проводятся 
читки газет, беседы. Организовано социа
листическое соревнование за повышение

☆

организовать
этой работе формально закреплены посто
янные возчики. Но оплата их труда про
водится независимо от результатов рабо
ты фермы. Этот порядок нужно изменить, 
повысить их материальную заинтересо
ванность. Следует сказать, что и брига
диры полеводческих бригад еще недоста
точно серьезно относятся к обеспечению 
фермы кормами. Они нередко отрывают 
возчиков на другие работы, в результате 
бывают перебои в доставке кормов.

Совершенно недостаточно внимания 
уделяют работе фермы руководители Во- 
роновской МТС. Сказывается в этом, при
вычка директора МТС тов. Иванова за
крывать глаза на недостатки в работе 
передовиков. Ко многим нашим просьбам 
он относится несерьезно.

В апреле прошлого года директор обе
щал выделить трактор для доставки кор
мов на ферму. Прошел день, второй —  
трактора нет. Звоню в МТС, спрашиваю:

—  В чем дело?
— А я, говорит, думал, что вы уже 

обошлись без нашей помощи.
Прошло две недели, пока я добился, 

чтобы дали нам трактор.
Как-то приехал Иванов на ферму. Я 

попросил его выслать электрика из МТС 
для ремонта колхозной электростанции. 
На ферме света три дня подряд не было.

—  Обязательно вышлю, —  пообещал 
директор, — ■ завтра же у вас будет элек
трик.

И опять обманул. Не приехал на сле
дующий день к нам электрик.

К нам на ферму приезжают учиться 
многие животноводы из соседних колхо
зов. Но мы и сами чувствуем постоянную 
необходимость в учебе, в дальнейшем обо
гащении своего опыта. Нашим дояркам 
было бы интересно узнать о том, как ра
ботают животноводы передовых колхозов 
страны. Сделать же нам это трудно. Необ
ходимую книгу или брошюру в селе не 
всегда можно найти. Главный же зоотех
ник МТС тов.'Вишнякова на нашей фер
ме бывает очень редко, а если и заедет, 
то пробудет здесь с полчаса, запишет ре
зультаты нашей работы и уедет.

Очень мало внимания уделяет нуждам 
фермы председатель правления Воронов- 
ского сельпо тов. Ковригина. Неоднократ
но напоминали ей, что необходимо завез
ти скребки для чистки коров, цепи для 
привязи, кормовую соль, фонари «лету
чая мышь». Но наши просьбы остаются 
безрезультатными.

Волнует наших животноводов и еще 
один вопрос. На Елорском отделении Ко- 
жевниковского маслозавода работает за
ведующим Кравченко. Он часто пьян
ствует, поручает призм молока по
сторонним лицам. Определенных часов 
приема молока не установлено. Заведую
щий Кожевниковским маслозаводом тов. 
Степанов мирится с таким положением.

В нынешнем году коллектив нашей 
фермы обязался получить по 3.000 кило
граммов молока на фуражную корову, 
причем не менее чем по 1.500 килограм
мов решено надоить в зимний период и 
добиться значительного снижения себе
стоимости продукции. Как и все советские 
люди, наш коллектив стремится встретить 
день открытия XX съезда Коммунистиче
ской партии трудовыми успехами. Мы 
пииложим все силы к тому, чтобы наши 
трудовые подарки были достойны этой 
знаменательной даты.

С. МУХИН,
заведующий молочно-товарной фермой 

колхоза «Победа».

V  At

Надо любить свою работу
Дояркой я работаю в 

колхозе «Победа» во
семнадцатый год. Иног
да меня спрашивают 
доярки, особенно приез
жие, из молодежи:

—  Не надоело вам, 
говорят, с коровами во
зиться.

—  Нет, говорю, не 
надоело. И никогда не 
надоест.

Эта работа мне все
гда была по душе. Есть 
в ней свои особенности, 
свои трудности. Не 
каждая женщина смо
жет работать дояркой. 
Видела я на своем веку 
много таких «горе-до
ярок», которые не по
нимали главного в на
шей работе: того, что 

нужно любить животных, относиться к ним чутко, с ду
шой. Придет такая доярка на ферму, раскричится на коров, 
да двинет в бок подойником, й смотришь, возвращается с 
пустым подойником из коровника. Как правило, такие лю
ди на ферме не могли подолгу работать.

Для того, чтобы стать хорошей дояркой, приносить поль
зу колхозу, нужно любовно относиться к  животным.

Я на коров никогда не кричу, всегда обращаюсь е ними 
тихо, ласково. Нынче в мою группу перевели корову по 
кличке Дамочка. Она никого не подпускала близко 
к  себе Я не стала давать ей сено в ясли, а начала кормить 
с рук Проделала это раза четыре подряд. Корова стала 
следить за мной, ждать, когда я подойду к  ней. Через не
делю животное уже позволяло чистить себя, сторонилось, 
когда требовалось убрать навоз из стойла.

Когда на ферме только что установили автопоилки, коро
вы их пугались. Как зашумит вода в трубах, так они ша
рахаются в сторону из стойла. Корова Галка даже цепь 
порвала. Пришлось к  автопоилкам приучать животных та
ким же приемом. Я стала класть в ковши автопоилок соль- 
лизунец. Сама при этом находилась рядом с коровами, гла
дила их, успокаивала. Через три дня животные привыкли 
и к  этой новинке.

На нашей ферме никто не кричит, не гремит ведрами 
во время работы в коровнике. Тихо работают и доярки, и 
скотники. Каждый знает, что шум в коровнике допускать 
ни в коем случае нельзя, и соблюдает это требование.

Строго соблюдаю я и такое важнейшее условие успешной 
работы, как распорядок дня. На работу всегда прихожу в 
определенные часы, чтобы в одно и то же время давать 
корма, проводить дойку животных Стоит опоздать хотя бы 
на несколько минут к дойке, животные начнут беспокоить
ся, а в конце концов все сведется к  тому, что от них 
надоишь значительно меньше молока.

Доение коров я произвожу в определенном порядке. Это 
сложное и кропотливое дело, от которого во многом зависит 
успех борьбы за повышение продуктивности скота. Перед 
каждой дойкой обязательно подмываю вымя коровы теплой 
водой. Затем насухо вытираю его чистым полотенцем и про
вожу массаж вымени Только после этого начинаю доение. 
В конце дойки еще раз массирую вымя и выдаиваю после 
этого молоко до последней капли.

Дою коров только кулаком.
Ежедневно все наши доярки чистят животных щетками, 

по нескольку раз в день вычищают стойла, меняют подстил
ку. Я, как и все доярки, отношусь к этому делу очень тре
бовательно. Животное любит хороший уход. А раз от него 
требуешь молоко, то и ухаживать за ним нужно очень 
тщательно.

Нынче решила надоить на корову по 3.000 кило
граммов молока, причем по 1.500 килограммов в зимний 
период. В течение трех первых месяцев получила по 645 
килограммов молока на корову. Включившись в социалисти
ческое соревнование в честь XX съезда Коммунистической 
партии, мы стали еще настойчивее бороться за выполнение 
своих обязательств. Приложу все силы к тому, чтобы встре
тить XX съезд партии достойными трудовыми успехами.

Н. ПАХОМОВА, 
доярка колхоза «Победа».

надоев молока. Результаты надоев по 
группе коров каждой доярки ежедневно 
заносятся на доску показателей.

Многое делается для улучшения усло
вий работы животноводов. Закуплены 
халаты, резиновые сапоги, ведра, лопаты, 
вилы, щетки для чистки коров и другой 
необходимый инвентарь. У всех доярок 
имеется личный скот, поэтому правление 
назначило специального возчика для пе
ревозки кормов для личного хозяйства 
доярок. На ферме есть постоянные скот
ники. Оплата их труда проводится в за
висимости от результатов работы фермы. 
Это значительно повышает ответствен
ность скотников за работу фермы. Скот
ники А. Кузулис, В. Лаздынь н М. Еузу- 
лис никогда не подводят доярок в труде.

Без точного учета получаемого молока 
было бы невозможно рационально расходо
вать корма, освещать итоги соревнования. 
У нас учет надоев ведется ежедневно, по 
каждой корове. В соответствии с этим 
распределяются и корма по каждой груп
пе коров. Правление колхоза закрепило 
для этого на ферме постоянного учетчика 
тов. Мочакову. Она относится к  своей 
работе добросовестно. В любое время до
ярка может узнать, когда и сколько, от 
какой коровы было получено молока, 
сколько ей давалось кормов. Это помогает 
выяснить причину снижения или повы
шения удоев.

Через каждые пять дней проводятся со
вещания животноводов, на которых об
суждаются итоги соревнования, вскрыва
ются недостатки. На совещаниях, как 
правило, присутствует заместитель пред
седателя тов. Чернов и другие члены 
правления. Они оказывают нам помощь в 
устранении вскрываемых недостатков.

В конце каждого месяца проводятся за
седания правления, на которых я отчиты
ваюсь о работе коллектива фермы. Прохо
дят заседания, как правило, по-деловому. 
Принятые на них решения выполняются. 
Летом, например, у нас затягивалась под
готовка коровника к зимовке скота. Прав

ление то выделит на ремонт коровника 
сразу много людей, то снимет их с этой 
работы. На заседании правления в авгу
сте мы- заявили, что нас такое положение 
не устраивает Решили поставить на ре
монт коровника и строительство тамбу
ров 5 человек и закрепить их на этой 
работе. Дело пошло лучше. Плотники к 
осени построили 4 тамбура, отделение 
для приемки молока, отремонтировали 
кормушки.

Расскажу о том, что пока еще у нас не 
сделано или не доведено до конца. Следу
ет безотлагательно решить вопрос об ор
ганизации доставки кормов на ферму. На

Огонек соревнования
Взглянув на сводку о ходе соревнова

ния животноводов в честь XX съезда пар
тии. напечатанную в районной газете, 
Степан Иванович Мухин сказал' в шутку:

—  Ие с кем соревноваться. Такой раз
рыв в надое, что хоть все фермы подряд 
Записывай в отстающие. По-моему, если 
•между передовой фермой и той, которая 
Цдет вслед за нею, есть разрыв в надое 
больше двадцати1 литров, не считать бы 
второе место существующим. Вычеркнуть 
бы его из сводки, считать десятым...

—  Вы фантазер, Степан Иванович, —  
рассмеялась учетчица Шура Мочакова и, 
накинув фуфайку на плечи, вышла из от
деления приемки молока в помещение ко
ровника.

«Экий ребенок, —  подумалось Степа
ну Ивановичу, когда дверь захлопнулась 
за Мтчакевой.— Ведь искрпнне радтется, 
что фермы других колхозов в районе 
слишком далеко отстают по надоям от фер
мы колхоза «Победа».

Он снова задумался. Что же мешает в 
работе животноводам остальных колхозов 
района. В былое время все сваливали на 
недостаток кормов. За последние годы 
кормами животноводство во многих колхо
зах района обеспечено. Скот почти везде 
одинаковый, помещения в одном колхозе 
получше, в другом —  похуже, но везде 
стали лучше. Остается одна причина: не
умение использовать имеющиеся возмож
ности, нерасторопность, самоуспокоение.

—  Только так, —  заключил Степан 
Иванович, просмотрев еще раз в сводке 
названия колхозов, фермы которых «тес
нили ряды отстающих».

Мочакова вошла в приемную сияющая.
—  Фиалка сегодня снова на целый 

литр молока прибавила.
—  Это хорошо, —  улыбнулся заведую

щий. —  Ты знаешь, что я надумал?
—  Дать встряску правлению за то, что 

свет на ферме сегодня не горит.
—  Стоящее дело. Но есть и другое.

—  Что же?
—  Поеду в какой-нибудь колхоз. По

смотрю, как там работают. Расскажу им, 
кое о чем. О нашей ферме, например...

—  Они же нас потом и обгонят.
—  Все может быть, —  спокойно ска

зал заведующий. Самому ему почему-то 
не верилось, что их действительно кто- 
либо сможет обогнать.

На следующий день Степан Иванович 
отчитывало/ в райисполкоме о работе фер
мы. Посоветовался с председателем райис
полкома Федором Максимовичем Плотко о 
•воем намерении. Плотко одобрил идею, 
подсказал:

—  Сходи на ферму колхоза имени Ка
линина. Встряхни их там как следует.

Ферма колхоза имени Калинина числи
лась в середняках в Кожевниковском рай
оне. По декадным сводкам о ходе соревно
вания она иногда занимала девятое, иног
да десятое место. Бывало, что скатыва
лась в самый конец сводки.

—  Не срамите колхоз, —  почти умо
ляли в такие дни животноводов члены 
правления. —  Выкарабхшвайтесь поближе 
к середине.

—  Выкарабкаемся, —  обещали доярки.
II действительно, в середняки выходи

ли, но выше не поднимались. А по воз 
можностям повышения продуктивности 
молочного скота колхоз имени Калинина 
не уступал колхозу «Победа». Помещения 
для скота здесь лучше, светлее. Скот 
крупнее. В стаде имеется племенное ядго 
холмогорских коров. Кормовая база лучше, 
чем в «Победе-». Лишь надои были в два 
паза ниже. В «Победе» на 96 копов до
ярки ежедневно получали по 700 кило
граммов молока, а в колхозе имени Кали
нина —  на 193 коровы по 800— 850 ки
лограммов.

Беда коренилась в неквалифицирован
ном подходе к делу со стороны работников 
фермы. Корма скармливались животным

без учета отдачи молока. Холмогорские ко
ровы, дающие по 18— 20 килограммов 
молока в сутки, и «замухрышки», от ко
торых и 4 литра молока с трудом надаи
вали, получали примерно одинаковое ко
личество кормов. Нарушались элементар
ные требования зоотехнии. О чистке жи
вотных здесь даже не думали. Некоторые 
доярки грубо обращались с животными, 
били их.

Побеседовав с работниками фермы, уз
нав о том, как онп работают, Степан Ива
нович сразу же «взвинтился». Это отрази
лось на ходе беседы, посвященной обсуж
дению опыта работы коллектива фермы 
колхоза «Победа».

Сообщение, которое сделал Степан Ива
нович, было очень далеким от академиче
ского освещения опыта. Гость часто пе
реходил от рассказа о своем опыте к кри
тике недостатков в работе хозяев, иногда 
просто ругал некоторых торарищей, при
сутствовавших на совещании, за недобро
совестное отношение в делу. Крепко до
сталось от него зоотехнику Покровской, 
заведующему; фермой Абрамову за то, что 
они смирились с недостатками, не внед
ряли опыт передовиков в производство.

Хозяева в первое время отмалчивались. 
Но стоило Степану Ивановичу сообщить о 
том, что животноводы колхоза «Победа» 
надаивают на 96 коров по 700 килограм
мов молока в сутки, многие не поверили:

—  Этого не может быть.
Степан Иванович улыбнулся.
—  Никто не мешает вам проверить то, 

о чем я рассказываю. Прошу к нам в го
сти.

Хозяева смутились. Получалось, что 
они теряют богатейшие возможности уве
личения молока. В это некоторые не вери
ли.

А гость доказывал это очень убеди
тельно. приводи;] цифры, ' ссылался на 
свой опыт. В заключение спросил:

—  У рас на коров кричат доярки?
—  Иногда и подойником двинут по бо

ку.
—  Я так и знал.
—  Откуда?

—  У нас тоже такое бывало до поры 
до времени. У вас сейчас на ферме поряд
ки такие, какие у нас были два года 
назад. Отстали вы на два года, а может 
и больше.

И снова никто не поверил этому, но на 
гостя почему-то не рассердились. Кто 
знает, может быть, он и прав.

Прощались тепло, сердечно. Беседа за
дела людей за живое. Говоря на прощанье: 
«Прошу к нам в гости», Степан Иванович 
был уже твердо убежден: гости будут.

Гости из колхоза имени Калинина 
не забыли о своем намерении прове
рить все, о чем говорил у них Степан 
Иванович Мухин. Председатель колхоза 
Ефим Петрович Щербатов заглянул во все 
уголки коровника, пересчитал коров, ка
кие были закреплены за доярками, пере
смотрел отчетные данные о надоях моло
ка. Попросил, чтобы была проведена 
контрольная дойка.

Доярки Клавдия Макаровна Куклина и 
Ефросинья Антоновна Кудрявцева лично 
присутствовали при раздаче кормов жи
вотным, при замере молока от контроль
ной дойки.

Не обнаружив никакого «подвоха», го
сти собрались было поскорее уйти с фер
мы, но Степан Иванович предупредил 
их:

—  Без экзамена от нас не уедете. Если 
увидим, что вы все хорошо себе уяснили, 
тогда отпустим домой. Иначе зачем было 
гонять машину, тратить колхозные день
ги на ветер.

Пришлось остаться. Через час гости, 
смешно шлепая одетыми здесь же широ
ченными галошами (без галош и халата в 
«Победе» вход в коровник строго воспре
щен), ходили от Алмы Рудольфовны Кри- 
венс к Нениле Иннокентьевне Пахомовой, 
Акулине Григорьевне Федосовой, Элле Да
выдовне Берзпньш, осматривали рабочие 
места, дотошно выспрашивали подробности 
о приемах ухода за скотом, об организа
ции работы на ферме. Ушли с фермы 
поздно вечером. Но и после этого еще дол
го не гас огонек в доме на окраине села

Еловки —  центральной усадьбы колхоза 
«Победа». За столом сидели два заведую
щих фермами —  гость и хозяин. Гость 
держал в руках записную книжку и за
носил в нее все новые и новые цифры и 
мысли. Хозяин отвечал щедро, сполна. И 
все-таки гость был недоволен: время ле
тело слишком быстро.

V
Вернувшись из колхоза «Победа», ру

ководители сельхозартели имени Калини
на собрали расширенное заседание прав
ления, еще раз окончательно разругали 
укоренившийся порочный метод работы и 
взялись за дело по-новому. Корма здесь 
стали скармливать только под отдачу моло
ка. Высокопродуктивным животным раци
он увеличили. Изменили распорядок дня.

Коров стали ежедневно чистить. Каж
дая доярка стала проводить массаж вы
мени у воров во время доения. Повысили 
материальную заинтересованность скотни
ков. Их включили в состав животноводче
ской бригады. Оплачивать их труд стали 
в зависимости от надоев молока.

И график удоев неудержимо полез 
вверх. 8 декабря суточный удой уже со
ставил 1.098 килограммов молока, 13 де
кабря —  1.103, 16 декабря —  1.149, 
21 декабря — : 1.224, 24 декабря —  
1.294 килограмма.

В районе пошли разговоры о том, что 
доярки колхоза имени Калинина гро
зятся обогнать животноводов «Побе
ды». В «Победе» к  этим разговорам вна
чале никто серьезно не относился. Но 
вскоре в сводке о ходе соревнования фер
ма колхоза имени Калинина передвину
лась с десятого на второе место, а через 
десять дней добилась прироста удоя коров 
за декаду значительно большего, чем он 
был в колхозе «Победа».

Тогда и еловские животноводы серьез
но задумались о судьбе своего первенства. 
Придирчивее посмотрели на свою работу, 
обнаружили кое-какие упущения, устра
нили их. Предъявили серьезные требова
ния в членам правления колхоза.

—  Если не будет нормально работать 
электростанция, напишем в область, что 
вы бездушные люди.

Но при том уровне удоев, который уже 
достигнут в Еловке, добиться резкого 
скачка в дальнейшем повышении продук
тивности лишь благодаря устранению мел
ких, незначительных недостатков в рабо
те было невозможно. Это понимали все.
А что нужно предпринять, оставалось не
ясным.

Все чаще беспокоила заведующего 
мысль: «Вдруг обойдут». У доярки Ефи
мовой в колхозе имени Калинина в груп
пе 7 коров холмогорок. Если к  ним руки 
приложить, получишь по 600 кило
граммов молока р месяц от каждой. Сте
пан Иванович ловил себя на том, что не
хорошо считать чужие литры, старался 
отвлечься от этих дум, но ревность за 
положение своей фермы не покидала, воз
вращалась снова и снова.

Иногда в своих думах доходил, каза
лось, до смешного: было бы много недо
статков в работе, сейчас бы их устрани
ли, и вот тебе рост удоев.

Вскоре эта мысль уже не стала казать
ся смешной:

—  Что, если мы уже не можем сами 
заметить свои недостатки, не замечаем 
своих резервов...

Тогда-то и задумался Степан Иванович 
о широте своего кругозора, о повышении 
производственной квалификации дояров 
фермы. Решил твердо, бесповоротно:

—  Нужно учиться.
В один из декабрьских дней он пришел 

в правление колхоза с необычной прось
бой:

—  Нужно срочно выехать в колхоз 
«Северное сияние». Изучить там опыт ра
боты животноводов.

—  Я думал, ты опять об электростан
ции, —  облегченно вздохнул заместитель 
председателя Александр Леонтьевич Чер
нов.

—  Опыт —  тот же свет. Не менее , 
важный свет, чем электрический.

Вечером того же дня вопрос о поездке 
Степана Ивановича Мухина в колхоз «Се
верное сияние», Бакчарского района, был 
решен положительно.

И. АНУФРИЕВ.
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ПО ПУТ И социяли
☆  ☆

(К 10-летию провозглашения Албании  
Народной Республикой)

☆

Десять лет назад, 11 января 1946 го
да, Албания была провозглашена Народной 
Республикой. Сбылась заветная мечта ал
банского народа —  впервые в своей мно
говековой истории он стал хозяином своей 
судьбы и своей страны.

Албанское народно-демократическое го
сударство было создано в результате побе
ды, одержанной под руководством комму
нистов трудящимися Албании в нацио
нально-освободительной борьбе и в народ
ной революции.

Еще в 1939 году, после того как фа
шистская Италия оккупировала Албанию, 
свободолюбивый албанский народ высту
пил на борьбу за освобождение своей ро
дины. С особенной силой освободительная 
война албанского народа развернулась по
сле нападения гитлеровекой Германии на 
Советский Союз. По призыву коммунисти
ческой партии Албании тысячи рабочих, 
крестьян, ремесленников уходили в горы 
и создавали там партизанские отряды. По
зднее из этих отрядов выросла Народно-ос
вободительная армия Албании.

Справедливая освободительная война 
албанского народа увенчалась полным ус
пехом. Благодаря тому, что советские вой
ска разгромили гитлеровские армии на 
Балканах, албанские патриоты смогли вы
швырнуть фашистские оккупационные от
ряды за пределы своей страны. 17 ноября 
1944 года победоносные народные войска 
вступили в Тирану, а уже к  29 ноября 
была очищена от захватчиков последняя 
пядь албанской земли.

Вся власть в стране перешла в руки 
народа. Сформированное еще в ходе осво
бодительной борьбы народное правительст
во во главе с товарищем Энвером Ходжа 
немедленно приступило к  осуществлению 
широкой программы демократических и со
циалистических преобразований.

Остатки фашизма в стране были раз
громлены. Специально созданные народ
ные суды сурово наказали военных пре
ступников и лиц, сотрудничавших с окку
пантами. Фашистское законодательство бы
ло отменено. Албанские трудящиеся полу
чили подтинную свободу и все демократи
ческие права, которых они до этого не 
имели. Позднее народное правительство по 
инициативе коммунистической партии про
вело земельную реформу и национализа
цию промышленности, банков и тран
спорта.

Одним из важных мероприятий новой 
власти явилось провозглашение Албании 
Народной Республикой. Уже во время вой
ны представители народа приняли реше
ние о запрещении въезда в страну коро
лю Ахмету Зогу, бежавшему за границу. 
Но в то время монархия еще не была от
менена. Провозглашением Народной Рес
публики в январе 1946 года албанский 
народ покончил навсегда с реакционным 
монархическим режимом.

14 марта 1946 года была принята по- 
вая, подлинно демократическая конститу
ция Народной Республики Албании, зако
нодательно закрепившая завоевания наро
да.

За годы народной власти в Албании
одержаны выдающиеся успехи во всех об
ластях политической, хозяйственной и 
культурной жизни страны.

В прошлом Албания была отсталой, ти 
пично аграрной страной. Промышленность 
находилась в зачаточном состоянии. В 
стране хозяйничал иностранный, главным 
образом итальянский, капитал. В резуль
тате предательской политики правящей 
клики во главе с Ахметом Зогу Албания 
еще до итальянского военного вторжения 
в апреле 1939 года стала колониально
сырьевым придатком фашистской Италии. 
Торговля, скотоводство, финансы, почта, 
морское и воздушное сообщение — все бы
ло передано под контроль Италии. Италь
янские капиталисты хищнически эксплуа
тировали леса, хромовые и железные руд
ники, битумные месторождения и другие 
природные богатства Албании.

После того, как албанские трудящиеся 
сбросили со своей шеи иностранных и оте

чественных поработителей, экономика
страны получила все необходимые условия 
для быстрого развития. При бескорыстной 
помощи Советского Союза и стран народ
ной демократии в короткие сроки были 
залечены раны, причиненные войной и 
оккупацией народному хозяйству Албании.

Когда эта задача была успешно выпол
нена, Албанская партия труда*), руковод
ствуясь марксистско-ленинским учением о 
социалистической индустриализации, взя
ла курс на создание отечественной про
мышленности. За короткий срок Албания 
сделала большой скачок по пути промыш
ленного развития. Было построено много 
фабрив, заводов, шахт, электростанций, 
оснащенных современной техникой. Среди 
них такие предприятия, как текстильный 
комбинат имени Сталина, металлообраба
тывающий завод имени Энвера Ходжа, це
ментный, сахарный, хлопко- и рисоочи
стительные заводы, хромовый рудник, 
обувная и мебельная фабрики и другие.

За весь период своего господства бур
жуазия построила в Албании лишь 70 не
больших предприятий. При народной вла
сти построено и пущено в ход 140 про
мышленных предприятий, в том числе не
сколько крупных. К концу 1955 года 
довоенный уровень промышленного произ
водства был превзойден более чем в 12 
раз.

В результате успешного осуществления 
политики индустриализации ныне отече
ственная промышленность снабжает насе
ление и народное хозяйство страны многи
ми изделиями, которые ранее ввозились 
из-за границы, в том числе плугами, бо
ронами и другими сельскохозяйственными 
орудиями, тканями, сахаром, цементом и 
т. д. Если до войны, албанская промыш
ленность производила 88 видов продук
ции, то теперь производится около 600 
наименований промышленных изделий. 
Албания быстро становится страной не 
только хлебопашцев и пастухов, но и ме
таллистов, текстильщиков, горняков.

Серьезных успехов добился албанский 
народ в деле электрификации страны. До 
войны в Албании существовало лишь 
13 маленьких электростанций общей мощ
ностью 3,2 тысячи киловатт. Только дю
жина наиболее крупных населенных пунк
тов освещалась электричеством. После 
освобождения в стране построено более 
70 электростанций, производство электро
энергии возросло в 40 раз.

Важные изменения произошли в сель
ском хозяйстве страны. По сравнению с 
довоенным временем посевные площади 
увеличились на 70 процентов, в том числе 
под зерновыми почти на 38 процентов. 
Большое развитие получили при народной 
власти технические культуры, посевная 
площадь под которыми возросла в 12 раз. 
Значительно расширены посевы хлопчат
ника, табака, сахарной свеклы, риса и 
других культур. Увеличился валовой сбор 
зерна, хлопка, табака.

По инициативе Албанской партии труда 
в стране были проведены крупные агро
технические мероприятия, сооружено
5.000 километров осушительных и 2.100 
километров оросительных каналов.

Народная власть уничтожила поме
щичье землевладение и передала земли по
мещиков в руки трудящихся крестьян. Зе
мельная реформа устранила несправедли
вости в распределении земли, но она не 
могла устранить мелкотоварного характера 
крестьянских хозяйств. Исторический 
опыт учит, что преодоление отсталости 
сельского хозяйства, повышение его то
варности, а также неуклонный подъем ма-

* В 1 9 4 8  году коммунистическая 
партия Албании быта переименована в 
Албанскую партию труда.

☆

териального и культурного уровня трудя
щихся крестьян возможны лишь на базе 
социалистического преобразования дерев
ни путем перевода единоличных трудовых 
крестьянских хозяйств на рельсы коллек
тивного крупного механизированного про
изводства. Исходя из этого. Албанская 
партия труда взяла курс на создание про
изводственной сельскохозяйственной ко
операции.

Правительство Албании создало 21 ма
шинно-тракторную станцию. Внедрение 
машин в сельскохозяйственное производ
ство способствовало развитию производ
ственного кооперирования. Одновременно 
повысились руководящая роль и влияние 
рабочего класса в деревне. Посланные из 
городов и подготовленные из местной 
сельской молодежи трактористы, комбай
неры, механики образовали новый отряд 
рабочего класса, который играет все более 
важную роль в социалистической передел
ке сельского хозяйства и воспитании кре
стьян в духе социализма.

В настоящее время в Албании имеется 
242 сельскохозяйственных производствен
ных кооператива, в которых господствует 
социалистический принцип обобществле
ния средств производства и распределения 
доходов. Кроме того, существует около 200 
сельскохозяйственных коллективов, в ко
торых полевые работы проводятся со
вместно. В деревне создано также 21 госу
дарственное хозяйство.

Албанский народ добился немалых успе
хов в строительстве экономических основ 
социализма в своей стране. Социалистиче
ский сектор стал господствующим в эко
номике Албании Государственная и коопе
ративная промышленность уже в 1954 го
ду дала почти 100 процентов всей про
мышленной продукции страны. Транспорт, 
банки и внешняя торговля находятся це
ликом в руках государства. Свыше 80 
процентов товарооборота приходится на 
долю государственных и кооперативных 
торговых организаций, В сельском хозяй
стве социалистическому сектору принад
лежит 18 процентов всей посевной пло
щади страны.

Долгие годы иностранного гнета при
вели к тому, что Албания, сильно отста
ла в культурном развитии от других стран 
Европы. Около 83 процентов ее населения 
было неграмотно. В стране не было ни од
ного высшего учебного заведения, театра, 
музея. В 1938 году в Албании имелось 
только 11 семилетних и средних школ.

После освобождения страны быстро рас
цветает национальная по форме, социали
стическая по содержанию культура. Почти 
полностью ликвидирована неграмотность 
среди взрослых в возрасте до 40 лет. Не- 
тырехлетнее, а в некоторых городах и се
милетнее обучение детей стало обязатель
ным. Количество ■семилетних и средних 
школ увеличилось до 344, а начальных 
школ —  более чем- в три раза. В настоя
щее время в Албании работает 6 вузов и 
13 техникумов. Более 1.100 албанских 
инженеров, врачей и других специалистов 
получили образование в СССР и странах 
народной демократии и, вернувшись на 
родину, успешно трудятся на благо своего 
народа. В Тиране создан Институт . наук—  
основа будущей Академии наук. Страна 
обогатилась новыми культурными учреж
дениями: открыто 11 музеев, 6" театров, 
большое количество библиотек, киносту
дия. Резко возросли тиражи книг, газет и 
других изданий; общий тираж только пе
риодической печати ув°личился по сравне
нию с довоенным в шесть раз. В упорной 
борьбе с обветшалыми канонами и устоями 
буржуазной культуры успешно развива
ются литература и искусство Албании.

Значительно улучшились при народном 
строе материальные условия жизни трудя-

з м я
щихся. За послевоенные годы трижды сни
жались цены на товары широкого потреб
ления, непрерывно увеличивается количе
ство и расширяется ассортимент товаров 
народного потребления. .

Народная Республика Албания связана 
узами тесной дружбы с Советским Союзом 
и странами народной демократии. Она вхо
дит в могучую дружную семью миролюби
вых демократических государств, отноше
ния между которыми основаны на ленин
ских принципах пролетарского интерна
ционализма, дружбы и взаимопомощи. 
Страны социалистического лагеря оказы
вают Албании действенную экономическую 
и научно-техническую помощь.

Албанский народ питает чувства глубо
кой признательности, любви и дружбы к 
советскому народу, который помог ему ос
вободиться от оков фашизма и оказывает 
всестороннюю помощь в строительстве со
циалистического общества.

Правительство Народной Республики 
Албании последовательно проводит поли
тику мира и укрепления дружбы между 
народами. Оно горячо и активно поддер
живает все мероприятия Советского Сою
за и других миролюбивых стран, направ
ленные на улучшение международных от
ношений и обеспечение всеобщей без
опасности.

Трудящиеся Албании горячо приветст
вовали историческую поездку товарищей 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Ин
дию, Бирму и Афганистан, которая яви
лась огромным вкладом в дело укрепления 
мира и международного сотрудничества.

В своей внешней политике Албания ру
ководствуется стремлением установить 
отношения дружбы со всеми странами, го
товыми уважать ее права и суверенитет. 
В частности,за последнее время достигнут 
большой прогресс в деле нормализации ал
бано-югославских отношений. Албанией 
официально прекращено состояние войны 
с Германией. Продолжаются попытки 
улучшить отношения с соседней Грецией.

С большим удовлетворением встретил 
албанский народ решение Организации 
Объединенных Наций о принятии Народ
ной Республики Албании в эту междуна
родную организацию. Участие Албании в 
деятельности ООН укрепляет международ
ное положение республики и будет спо
собствовать расширению ее связей с дру
гими странами.

В телеграмме, присланной председателем 
Совета Министров Народной Республики 
Албании тов. Мехметом Шеху на имя тов. 
Н. А. Булганина, выражается благодар
ность и самая сердечная нризнательность 
албанского народа за горячую и решитель
ную поддержку, которую оказал Советский 
Союз Албании при решении вопроса о 
приеме новых членов в ООН. Как член 
ООН, говорится далее в телеграмме. Албан
ская Народная Республика не пощадит 
своих усилий и внесет свой вклад наряду 
с СССР и всеми другими миролюбивыми 
странами ради укрепления мира, между
народной безопасности и сотрудничества.^ 

Десятилетие провозглашения Народной 
Республики Албании совпадает с успеш
ным завершением первой албанской пяти
летки (1951— 1955 годы). В первой пя
тилетке республика достигла замечатель
ных результатов во всех областях хозяй
ственного строительства, в повышении ма
териального благосостояния и культурно
го уровня народа. На основе этих дости
жений албанские трудящиеся в новом, 
1956 году приступают к осуществлению 
второго пятилетнего плана развития эко
номики и культуры своей страны. Опира
ясь на дружескую поддержку демократи
ческих стран, албанский народ под испы
танным руководством своей родной Партии 
труда неуклонно идет вперед по пути 
строительства социалистического общест
ва. В десятую годовщину провозглашения 
Албании Народной Республикой народы 
Советского Союза горячо желают братско
му албанскому народу новых успехов на 
этом славном пути. м. позолотин.

КИТАЙ НА ПУТИ ИНДУСТРИАЛИЗАЦИИ
ПЕКИН, 9 января. (ТАСС). В журна

ле «Народный Китай» опубликована 
статья главного редактора газеты «Жэнь- 
миньжибао» Дэн То, в которой отмечает
ся, что к  концу 1955 года, т. е. за три 
года первой китайской пятилетки, в 
стране построен и сдан в эксплуатацию 
271 крупный промышленный объект из 
числа строек, намеченных пятилетним 
планом.

В связи с ростом числа предприятий, а 
также в результате выявления скрытых 
резервов производства выпуск валовой 
продукции в 1955 году превысил уровень 
1952 года на 62 процента. Значительно 
увеличился за это время выпуск важней
ших видов промышленной продукции. 
Так, производство стали и чугуна возрос
ло, примерно, вдвое, а добыча угля уве
личилась почти на 50 процентов.

В 1956 году, указывает автор статьи, 
в Китае начнется или будет продолжено 
строительство более 500 крупных про
мышленных объектов. В связи с этим 
автор статьи подчеркивает, что 1956 год

явится решающим (одом первой пятилет
ки. Китайский народ приложит еще боль
ше усилий, чтобы в срок закончить 
строительство и сдать в эксплуатацию 
большинство крупных объектов. Благода
ря этому за 2 последних года пятилетки 
валовой выпуск промышленной продук
ции увеличится по сравнению с 1955 го
дом на 22 процента. Некоторые из соору
жаемых ныне объектов вступят в строй 
раньше намеченного срока. Так, строи
тельство гидроэлектростанции на реке 
Луней, в провинции Сычуань, будет пол
ностью закончено в 1957 году, т. е. на 
год раньше установленного срока. Досроч
но может быть завершено также строи
тельство первого автозавода и первого 
тракторного завода и ряда объектов же
лезнодорожного строительства.

Китайский народ, пишет в заключение 
Дэн То, осуществляя экономическое 
строительство, стремится к установлению 
прочного мира во всем мире, и мы увере
ны, что наш мирный созидательный 
труд непременно увенчается огромными 
успехами.

П о л и т и ч еск о е  п о л о ж ен и е  во Ф ранции
ПАРИЖ, 9 января. (ТАСС). Проблемы 

правительственного большинства и сфор
мирования нового правительства остаю:с:1 
в центре политической- жизни Франции. 
Как известно, новое Национальное собра
ние соберется 19 января- после чего ны
нешнее правительство выйдет в отставку.

В газете «Комба» сегодня опубликова
но заявление генерального секретаря 
французской социалистической партии 
Ги Молле, который высказался против 
союза «республиканского фронта» (блок 
социалистов, падикалов и некоторых дру
гих партий) с правыми партиями. 
Ги Молле вместе с тем отклонил союз с 
коммунистической партией.

В то же время Ги Молле косвенно при
знал бесплодность политики, основанной 
на антикоммунизме, заявив, что «респуб
ликанский фрон-f» «не откажется от голо
сов депутатов-коммунистов». Ги Молле 
отметил, что между социалистами и ради
калами имеются разногласия, в особенно
сти по экономическим вопросам.

В эти дни по всей стране развернулось 
широкое народное движение, участники 
которого требуют создания правительства 
из представителей левых сил —  комму
нистов, социалистов и других.

На многих предприятиях происходят 
собрания и митинги трудящихся, которые 
предлагают положить в основу программы 
такого правительства улучшение условий 
жизни трудящихся, установление мира в 
Северной Африке, полное восстановление 
светского характера системы образования. 
Е этому движению примкнули многие 
социалисты.

По сообщению газеты «Юманите», в 
городе Дуарненез (департамент Финистер) 
организация социалистической партии и 
организация коммунистической партии

опубликовали совместное обращение к на
селению, в котором они приветствуют 
победу левых сил на выборах 2 января.
В этом обращении выражено требование 
создания правительства народного фронта 
е участием коммунистов, социалистов, ра
дикалов и всех искренних республикан
цев.

На состоявшейся вчера конференции 
федерации социалистической партии де
партамента Жиронда абсолютное боль
шинство делегатов высказалось за про
грамму-минимум, предусматривающую 
прекращение войны в Алжире, борьбу за 
мир, за увеличение заработной платы, за 
реформу налоговой системы и за йодное 
восстановление светского характера си-к» 
стемы образования. Конференция едино- 1 
гласно отвергла всякий союз социалистов 
с католической. партией МРП и другими 
правыми политическими партиями. Под 
давлением делегатов конференции руко
водство федерации социалистической пар
тии департамента Жиронда заявило, чтв 
оно не намечает никаких мер, которые 
исключали бы участие '"коммунистов А 
реализации принятой съездом программы Л  
минимума. Газета «Юманите» также сооб
щает, что трудящиеся металлургических 
предприятий в городе Феньи (департа
мент Нор) направили президенту респуб
лики письмо, в котором требуют создания 
правительства народного фронта. В пись
ме подчеркивается, что только такое пра
вительство сможет проводить политику, 
соответствующую интересам рабочего клас
са. Аналогичные резолюции приняты 
профсоюзными организациями на пред
приятии «Бенуа Ришар» в Сен-Дени-де- 
л’Отель (департамент Луара), профсоюзом 
учителей в городе Труа (департамент Об), 
железнодорожниками Нанта и др.

Общественность арабских стран выступает против 
попыток вовлечь Иорданию в багдадский пакт

БЕЙРУТ, 9 января. (ТАСС). По сооб
щениям печати, вчера в столице Сирии 
Дамаске состоялась массовая студенческая 
демонстрация в знак поддержки борьбы 
иорданского народа против попыток вов
лечь Иорданию в агрессивный багдадский 
пакт. На митинге, состоявшемся после де
монстрации перед зданием парламента, 
выступавшие требовали, чтобы сирийское 
правительство оказало активную поддерж
ку  борьбе иорданского народа.

Газеты также сообщают, что вчера в 
столице Ливана Бейруте состоялось собра
ние ливанской молодежи, созванное по 
инициативе союза ливанской молодежи, на 
котором была принята резолюция, осуж
дающая иностранные военные пакты в 
выражающая солидарность с иорданским 
народом в его борьбе против попыток при
соединения Иордании к  багдадскому пак
ту. 

«11111111111 .
ВСТРЕЧА ХОККЕИСТОВ СССР И АВСТРИИ

ВЕНА, 9 января. (ТАСС). Вчера в Вене 
состоялась товарищеская встреча по хок
кею с шайбой между командами СССР и 
Австрии.

Игра проходила при преимуществе со
ветских спортсменов и закончилась в их 
пользу со счетом 8 :0.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

И  января — «Иван Рыбаков». Спек
такль состоится в клубе завода режу
щих инструментов. Начало в 8 часов ве
чера.

12 января — «Иван Рыбаков». Спек
такль состоится в клубе завода режу
щих инструментов. Начало в 8 часов 
вечера

13 января — «В сиреневом саду».
Спектакль состоится в Доме офицеров. 
Начало в 7 часов 30 минут вечера.

К И Hi О
Кинотеатр имени М. Горького. С 11

января—новый цветной художественный 
фильм «Матрос Чижнк». Сеансы: 9,
10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15, 
11.

Клуб имени Сталина. 11 н 12 янва
ря — «Кто виноват?». Сеансы: 4, 6, 
8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 11 и 12 января — «Матрос 
Чижик». Сеансы: 9-15, 11. 1, 3, 5, 7, 9, 
10-45. Малый зал — «Свадьба с при
даным». Сеансы: 1-40, 3-50, 6, 8-10,
10-15. Для детей — «Таинственная на
ходка». Сеансы: 10, 12 часов дня.

Я Г О / A C K A G  С Т У Л И С к

Среда, 11 января.
19.00. Кинопередача для детей. Но

вый художественный фильм «Васек Тру- 
бачев и его товарищи». 20.20. Журнал 
«Пионерия» № 11. 2 0 .3 0 . Передача 
«Молодые ученые». 20.50. Журнал «Со
ветский спорт» №  12. 21.00. Художе
ственный фильм «Завтрак у предводи
теля».

Четверг, 12 января
19.00. Спортивная передача «Зака

ляйся, как сталь!». (Репортаж о детской 
спортивной школе). 19.20. Мультиплика
ционный сборник: «У новогодней елки», 
«Снеговик-почтовик», «Степа-моряк». 
20.20. Художественно-биографический 
фил:*м «Александр Попов».
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Томское областное отделение общества по распространению политиче- ®  
ских и научных знаний ПРИНИМАЕТ ЗАЯВКИ И ЗАКЛЮ ЧАЕТ ДО
ГОВОРЫ НА 1956 ГОД с предприятиями, учреждениями, учебными заве
дениями, МТС, колхозами и артелями

Н А  Ч Т Е Н И Е  Л Е К Ц И Й
Тематика лекций охватывает вопросы истории и теория Коммунисти

ческой партии Советского Союза, диалектического и исторического м те- 
риализма, политической экономии, вопросы конкретной экономики про
мышленности, внешней политики СССР, сельского хозяйства, научяо- 
атеистические, вопросы науки и техники, литературы, искусства, педаго
гики и другие.

Лекции читают члены общества по распространению политических и 
научных знаний — профессора, кандидаты наук, преподаватели вузов, вра
чи, учителя, специалисты сельского хозяйства и промышленности.

По вопросам заключения договоров обращаться; в г. Томске — про
спект имени Ленина, 35, телефоны 48-78, 43 95; в городах и районах об
ласти — в председателям городских и районных отделений общества.

Правление Томского областного отделения общества «  
по распространению политических и научных знаний. ^

3 — 1 ■*

К  СВЕДЕНИЮ ПРОФСОЮЗНЫХ ОРГАНИЗАЦИИ г. ТОМСКА
Продажа профмарок отделениями Госбанка г. Томска производится 

ежедневно (кроме выходных), с 9 часов утра до 1 часа дня: в Вокзальном 
отделении — окно №  5 (улица Пушкина, 34), в Кировском — окно № 4 
(при заводе «Сибэлектромотор») и в городском управлении — окно №  11 
(проспект имени Ленина, 4).

ОБЛСОВПРОФ.I
Томская контора Министерства связи расчетные счета № 146001 — 

по доходам и № 140001 — по расходам С 11 ЯНВАРЯ 1956 ГОДА ЗА 
КРЫВАЕТ. ВМЕСТО НИХ ОТКРЫВАЕТ РАСЧЕТНЫЙ СЧЕТ В ГО
РОДСКОМ УПРАВЛЕНИИ ГОСБАНКА № 141027.

Все расчеты, кроме переводных операций с конторой связи, клиенты 
производят через расчетный счет № 141027, а акцептованные чеки выпи
сывают на расчетный счет № 147003 прежним порядком.

ТОМСКАЯ КОНТОРА МИНИСТЕРСТВА СВЯЗИ.
3 — 1

Томскому госуниверсптету требуются 
на постоянную работу: диспетчер,
уборщицы и грузчики. Грузчикам пре
доставляется жилплощадь.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 3, госуниверситет, 
дел кадров.

Моряковский судоремонтный завод 
продает локомобили мощностью 125, 
90  и 6 0  лошадиных сил с генератора
ми.

Требуются: токари, фрезеровщики,
шлифовщики, укладчики, уборщицы в 
цехи, грузчики, дворники, столяр, ка
менщики, плотники, электрики, кочега
ры и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Учебная. 
37, завод режущих инструментов, отдел 
кадров.
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Гр-н Бурмакин Владимир Лукич, про
живающий в г. Томске, улица Коммуни
стическая, 118, кв. 12, возбуждает дело 
о разводе с гр-кой Бурмакиной Верой 
Михайловной, проживающей в г. Кеме
рово, улица Пролетарская, 5.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 3-го участка Вокзального рай
она г. Томска.

ИЗВЕЩЕНИЯ
12 января, в 7 часов вечера, в биб

лиотеке Томского горкома КПСС (Коопе
ративный переулок, 5) в помощь само
стоятельно изучающим политэкономию; 
социализма состоится лекция на темуф 
«Общественный труд при социализме»^ 
Читает Г. В. Гренбэк.

12 января, в 7 часов вечера, в биб
лиотеке Томского горкома КПСС (Коопе
ративный переулок, 5) с самостоятельно 
изучающими политэкономию капитализ
ма проводится семинар по теме: «Капи
тал и прибавочная стоимость. Основной 
экономический закон капитализма» (за4 
нятие второе). Руководитель сем и н ар^ 
Г. М. Сухова.

12 января, в 7 часов вечера, в биб
лиотеке Томского горкома КПСС (Коопе
ративный переулок, 5) для руководите
лей агитколлективов и агитаторов города 
состоится инструктивный доклад об изу
чении материалов четвертой сессии Вер
ховного Совета СССР

Докладчик — консультант горкома 
КПСС А. Е. Абрамович.

11 января 1956 года, в 7 часов 30 
минут вечера, в областном лектории со
стоится лекция на тему: «Развитие дру
жественных отношений между Советским 
Союзом и Югославией». Читает И. В. 
Елизаров.

12 января 1956 года, в 7 часов вече
ра, в областном лектории состоится 2-е 
занятие университета культуры.

Встреча с писателем Героем Советско
го Союза Михаилом Водопьяновым на 
тему: «Подвиги советских людей в дни 
войны и мира». После лекции — кон
церт симфонического оркестра и соли
стов филармонии.

Деканат, партийная и профсоюз
ная организации геолого-разведоч
ного факультета политехнического 
института с прискорбием потеша
ют о смерти старейшего работни
ка института

КР У К
Ивана Андреевича.от-

Обращаться: поселок Моряковка, Том
ского района, судоремонтный завод.
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